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Para facilitar a fiscalização do meio
ambiente, o Sistema Inã vai ser lan-
çado nesta quinta-feira pela Semad
para toda a população. Cidades 10

Indústria
tropeça em
janeiro, mas
custos têm
nova queda
A indústria devolveu em janeiro todo o ganho de de-
zembro, quando a produção havia registrado elevação
de 1,6% no segundo avanço mensal consecutivo depois
da estagnação em outubro. Em janeiro, o setor teve
recuo de 1,6%, com perdas de 6,1% na indústria extrativa
e recuo de 0,3% no setor de transformação. Econômica 4

O governador reforçou a con-
fiança no trabalho da PM: “Não
vivemos uma ‘sensação de se-
gurança’ em Goiás. Aqui a segu-
rança é real, porque a polícia
está preparada”. Concursos 19

PM forma 
263 em Curso
de Sargentos

Em casa, no Estádio da Serrinha,
o time do Goiás fez 2 a 0 no
União Rondonópolis, do Mato
Grosso, e se classificou na estreia
pela Copa Verde. Esportes 7

EsmEraldino
faz 2 a 0 e avança
na Copa Verde

Ferramenta
ajuda a fiscalizar
desmatamento

Leandro Braz/O HOJE

PT tenta vaga,
mas Segurança
fica com o PL 
Adriana Accorsi foi sondada
para comandar o colegiado, mas
sinalizou plano de focar no pleito
municipal deste ano. Política 2

Evangélico deve
manter votação 
nos evangélicos 
Eleitorado evangélico deve man-
ter predileção por nomes ungi-
dos pela igreja, tendência vista
nas outras eleições. Política 6

Como mulher
escapou do ciclo
de violência
Bastaram alguns meses de re-
lacionamento para que viessem
à tona comportamentos que da-
vam um sinal de alerta para o
começo das agressões que a mu-
lher passaria a sofrer. Cidades 9

Mortes por
atropelamento
têm queda de 3%
O número de atropelamentos
apresentou leve redução de
1,3%. O Observatório da Segu-
rança Pública mostra que em
2022 foram 1.884 atropelamen-
tos e, em 2023, 1.860. Cidades 11

João Campos pode ser vice 
de Vilmarzinho em Aparecida
O deputado federal Glaustin da Fokus anunciou que caminhará com o
prefeito Vilmar Mariano na eleição em Aparecida. Com isso, ganhou força
a conversa de que o ex-deputado João Campos pode ocupar a vice do eme-
debista na disputa. Presidente da legenda, Eurípedes do Carmo confirma
que assunto era tratado antes mesmo do anúncio de Glaustin. Política 5

Leonardo Salermo viu o celular tocar sem parar depois do resultado da Mega-Sena

Incentivos para
fertilizantes em
análise no Senado
Negócios 17

Goiás registra 
recorde na compra 
de defensivos 
Economia 4

O prêmio da Mega-Sena, de R$ 206,4 milhões, foi para um bolão registrado na
Lotérica Boca 27, do Setor Leste Vila Nova. Só quando o dono da loteria olhou
seu WhatsApp, na manhã seguinte, entendeu o que tinha acontecido. Economia 4

Dono de lotérica conta que “vencedor tremia”

Leandro Braz/O HOJE



O cenário político goiano ganhou um novo capítulo
com a confirmação da candidatura do ex-deputado federal
e ex-candidato ao governo de Goiás, Major Vitor Hugo
(PL), para o cargo de vereador em Goiânia nas próximas
eleições municipais. A informação foi revelada pelo próprio
político. Major Vitor Hugo expressou sua determinação
em ser um “puxador de votos” e contribuir para eleger o
maior número de candidatos do PL, fortalecendo, assim,
a campanha de Gustavo Gayer para prefeito.

“tendo em vista que a pré-candidatura do Gustavo
está indo muito bem, é deputado e tem sido a grande voz
da direita na Câmara (dos deputados) e em Goiânia, decidi
que sou pré-candidato e serei candidato a vereador. tive
quase 120 mil votos para governador em Goiânia, e
acredito que posso contribuir para o fortalecimento da
chapa e do partido nessas eleições”, justificou em entrevista
à imprensa local. O político, que já ocupou cargos impor-
tantes como deputado federal e líder do governo na
Câmara dos deputados, enfatizou que não vê o cargo de
vereador como inferior e destacou a importância de sua
candidatura para fortalecer a direita política na capital
goiana. Segundo ele, sua motivação é promover uma
política baseada em ideais e não em interesses pessoais.

“Não tenho vaidade de poder, cargo, penso que depu-
tado, senador, vereador, todos são parlamentares e o que
eu espero é contribuir para o fortalecimento da direita
em Goiânia.” (Tathyane Melo, especial para O Hoje)

2 n POLÍTICA

Major Vitor
Hugo anuncia
pré-candidatura
a vereador

Gabriel Neves

Após tentativas, o Pt não
conseguiu emplacar um nome
de dentro do partido para co-
mandar a Comissão de Segu-
rança Pública e Combate ao
Crime Organizado da Câmara
dos deputados. O PL, sigla do
ex-presidente Jair Bolsonaro,
saiu na frente nas negociações
e irá dirigir o colegiado pelo
segundo ano consecutivo. 

O Pt chegou a sondar a de-
putada federal delegada Adria-
na Accorsi (Pt), pré-candidata
à Prefeitura de Goiânia, para
a comissão na Câmara. A par-
lamentar, graduada em direito
pela Universidade Federal de
Goiás (UFG), foi a primeira mu-
lher delegada Geral da Polícia
Civil de Goiás (PC-GO) e teve
reconhecimento pelo trabalho
de defesa das mulheres, crian-
ças e adolescentes. 

Apesar da sondagem, Ac-
corsi sinalizou ao partido que
seu plano para 2024 é de focar
na eleição municipal e em sua
pré-candidatura. Segundo ela,
houve empenhos ao longo do
ano passado para fortalecer a
participação da sigla na Co-
missão de Segurança Pública. 

Ao jornal O HOJE, Accorsi
cita, como exemplo disso, a

aprovação do projeto de sua
autoria que obriga as delega-
cias da mulher e os órgãos
de perícia criminal a criarem
“salas lilás”, destinadas ao
atendimento humanizado de
mulheres vítimas de violência.
Segundo o projeto, as salas
devem dispor permanente-
mente de equipe multidisci-
plinar, composta por policiais,
assistentes sociais, psicólogos
e enfermeiros.

O interesse do Pt em co-
mandar o colegiado surgiu
como um fato novo em meio
a uma série de crises enfren-
tadas pelo governo federal na
área da segurança pública do
país desde o início da gestão
do presidente Luiz Inácio Lula
da Silva (Pt), com episódios
de violência, casos de letali-
dade policial, e fugas no sis-
tema prisional.

"É uma pauta cada vez mais
importante para a sociedade
e achamos fundamental bus-
carmos o controle da comissão
para influenciar nesse debate",
afirmou o líder do partido na
Câmara, Odair Cunha (MG), ao
jornal Folha de S.Paulo na se-
mana passada, antes da defi-
nição na Câmara.

O controle do PL sobre o
colegiado da segurança públi-

ca é tido como estratégico para
atender aos interesses da Ban-
cada da Bala. No ano passado,
a comissão foi presidida pelo

deputado federal Ubiratan
Sanderson (PL-RS), aliado de
Bolsonaro. A direção deste
ano deverá ficar a cargo do
deputado federal Alberto Fra-
ga (PL-dF), coronel da reserva
da Polícia Militar do distrito
Federal e nome mais cotado
pela legenda do ex-presidente
da República. 

Pelo critério da proporcio-
nalidade partidária, o partido
com a maior bancada tem a
preferência na escolha da pri-
meira comissão e, assim, su-
cessivamente. "temos proble-
ma na Comissão de Saúde, na

de Relações Exteriores e de-
fesa Nacional e na de Segu-
rança. São todas comissões
muito relevantes e o esforço
do presidente Lira é buscar o
entendimento. todos os par-
tidos colocaram na mesa seus
pleitos. Acho que nós avança-
mos 60% hoje no acordo", in-
formou o líder do governo,
deputado José Guimarães (Pt-
CE), acrescentando que o Pt
pode ter que abrir mão da
Comissão de Saúde para pedir
a Comissão de Fiscalização Fi-
nanceira e Controle. (Especial
para O Hoje)

Deputada foi sondada para comandar
o colegiado, mas sinalizou plano de
focar no pleito municipal deste ano 

Entre lobos da política, Celina e 
Paula Belmonte ampliam espaços

Gradativamente, as mulheres têm conquistado espaços
em todas as atividades profissionais, principalmente na
política. Ainda estão aquém da amplitude alcançada por
homens, mas aos poucos mostram que podem mais e
que os desafios são apenas desafios a serem vencidos.
Nesta sexta-feira (8), dia dedicado às mulheres, a Xadrez
destaca duas personagens do distrito Federal que, sem
desmerecer centenas de outras figuras públicas brasi-
lienses, merecem ser mencionadas como exemplos de
dedicação no que fazem. Habilidosas ao caminhar no
serpentário político, cada qual a seu modo, têm ocupado
espaços que, tradicionalmente, eram destinados aos ho-
mens. A primeira delas, vice-governadora Celina Leão
(PP), tem errado o mínimo na função de vice e pré-can-
didata a substituir o governador Ibaneis Rocha (MdB).
Ao ser apontada como sucessora natural de seu governo
com antecedência, seu desafio para sobreviver no ser-
pentário político exige mais do que habilidade: necessita
de fé, fôlego e resiliência. Afinal, o que não faltam são
“cascas de banana em seu caminho”. Qualquer escorregão
entra na mira da desconstrução política e compromete
seu projeto de poder em 2026. Quanto à deputada distrital
Paula Belmonte (por enquanto no Cidadania), é uma
mulher de fibra e que tem jogo de cintura política para
resistir aos golpes dos adversários. Até agora, se mantém

no centro do
ringue e
demons-
tra aos ad-
versários
ter capital
pol í t ico
suficiente

para am-
pliar seu espaço

no quase exclusivo
universo masculino.

Aliados dos prefeitos no Entorno
O distrito Federal é a única unidade da federação que

não tem eleições municipais. Por conta desse hiato, as lide-
ranças políticas locais são convidadas para ajudar aliados
nas cidades do Entorno. Calcula-se que quase 200 mil cidadãos
que moram nos nove municípios goianos votam em Brasília.
É comum encontrar senadores, deputados federais e distritais
do dF em reuniões políticas nas cidades do Entorno.

Na mira do Centrão
Os buchichos na Esplanada

dos Ministérios dão conta que
o secretário executivo das Re-
lações Institucionais (SRI), o
goiano Olavo Noleto (Pt), en-
trou na mira do Centrão. A
turma de Arthur Lira alega
que Noleto só atende os depu-
tados do Pt e da esquerda e
que os partidos aliados ficam
em segundo plano.

Cambão Waldir
O vice-líder do governo

Caiado na Alego, Wilde Cam-
bão (PSd), participou, nesta
quarta-feira (6), em Aragoiânia
do “Encontro das Mulheres
que lideram”, promovido pela
advogada Márcia Cristina e
sua irmã, apoiadora de Cam-
bão no município, Adriana
Moraes. Elas são aliadas do
pré-candidato a prefeito de
Aragoiânia, empresário Wal-
dir da Fokus (Podemos).

Cidadão alexaniense
Presidente da Associação

dos Oficiais da Polícia e do
Corpo de Bombeiros Militar
de Goiás (Assof-GO), o coronel
Allan Cardoso foi agraciado
com o título de Cidadão Ale-
xaniense, concedido em “re-
conhecimento ao seu serviço
exemplar na segurança do
município”.

Troco Solidário
O Grupo Pereira, do distrito

Federal, arrecada mais de R$
2 milhões em doações de clien-
tes para 77 instituições como
parte do Programa troco Soli-
dário. Uma das maiores bene-
ficiárias é a Associação Brasi-
leira de Assistência às Pessoas
com Câncer de Brasília. (Es-
pecial para O Hoje)

PT tenta emplacar Accorsi, mas
Comissão de Segurança fica com PL

Político justifica decisão para fortalecer direita na Capital 
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OPiniãO n 3

Recuperação judicial: uma
comparação entre Brasil e EUA

Cíntia Dias

Uma onda feminista surge como uma poderosa
ferramenta para democratizar o poder e promover
a solidariedade. Em todo o mundo, teorias emer-
gentes estão enriquecendo o debate sobre trabalho
e a dignidade na reprodução social da vida. Essas
discussões exploram qual vertente do feminismo
pode verdadeiramente romper com a imensa de-
sigualdade e transformar a miséria predestinada
pelo sistema neoliberal. A conclusão nos leva a
conceitos fundamentais, embora clichês, que são
essenciais para a humanidade: a luta de classes.

A luta de classes não está simplesmente ligada
à remuneração ou falta dela pelo trabalho. Investi-
gações mais profundas revelam que o trabalho
não remunerado tem sido o principal motor do ca-
pitalismo. A exploração romantizada e naturalizada
do trabalho doméstico e de cuidado transforma
essa função em uma suposta demonstração de
amor. No entanto, o amor não deve ser exaustivo.

No final das contas, é o capital que se beneficia
do trabalho não remunerado. São as mulheres,
em sua maioria, que garantem a força de trabalho
revitalizada ao preparar comida, manter a casa
limpa, cuidar dos filhos e realizar uma série de
outras tarefas. Segundo o IBGE, em 2022, as mu-
lheres dedicaram em média 9,6 horas a mais por
semana do que os homens aos afazeres domésticos
e ao cuidado de pessoas.

A classe trabalhadora tem gênero, como afirmou
Elisabeth Souza-Lobo. Além da falta de remune-

ração, as mulheres são frequentemente vítimas
de assédio e agressão sexual, enfrentam barreiras
à justiça reprodutiva e são submetidas a diversas
formas de opressão. O 8 de março marca uma
nova fase feminista e de luta de classes, que é in-
ternacionalista, ambientalista e antirracista.

O neoliberalismo tem perpetuado condições
cada vez mais insustentáveis para a reprodução
da vida, precarizando serviços essenciais e ex-
cluindo o acesso à saúde, educação, pensões e ha-
bitação. Esse modelo miserável motivou greves
internacionais de mulheres a partir de 2017. Mu-
lheres nos EUA lutaram contra a privatização da
água, as dalits na Índia resistiram como catadoras
de lixo, enquanto na Argentina e Espanha, mu-
lheres se opuseram à austeridade financeira. Ho-
mens também se uniram às lutas contra cortes
em áreas como educação, saúde, habitação, trans-
porte e proteção ambiental.

Nas palavras de Nancy Frase, Cinzia Arruza
e tithi Bhattacharya,
"a nova onda feminista
combativa está redes-
cobrindo a ideia do im-
possível, reivindicando
tanto o pão quanto as
rosas: o pão que nos
foi tirado da mesa, mas
também a beleza que
nutre nosso espírito
por meio da euforia
da rebelião."

Jéssica Farias 

A recuperação judicial é um mecanismo legal
crucial para empresas em dificuldades financeiras,
permitindo-lhes reestruturar dívidas e evitar a
falência. No entanto, a abordagem e eficácia
deste processo variam significativamente entre
países, com destaque para as diferenças entre
Brasil e Estados Unidos.

Nos Estados Unidos, o processo é regido pelo
Chapter 11 do Código de Falências, que oferece um
ambiente favorável à reestruturação empresarial.
A cultura americana do empreendedorismo permeia
o sistema jurídico, resultando em uma legislação
que encoraja o risco e a inovação. A recuperação
judicial nos EUA é caracterizada pela flexibilidade
e pela possibilidade de as empresas continuarem
suas operações durante o processo, o que contribui
para uma alta taxa de recuperação judicial bem-
sucedida. Além disso, mecanismos como o debtor-
in-possession (dIP) incentivam o investimento em
empresas em recuperação, proporcionando novas
oportunidades de financiamento.

No Brasil, a Lei de Recuperação Judicial e Fa-
lências (Lei 11.101/2005) rege o processo, mas
apresenta uma abordagem mais rígida e com-
plexa. A legislação brasileira é mais recente e
passou por reformas significativas, visando a
modernização e a eficiência do processo. No en-
tanto, a cultura empresarial brasileira tende a
ver a recuperação judicial como último recurso,
muitas vezes atrasando a busca por essa solução

até que a situação financeira da empresa se
torne quase insustentável. Isso, combinado com
um processo judicial muitas vezes moroso e a
exclusão de certos créditos da recuperação, como
os fiduciários, pode complicar ainda mais a rees-
truturação das empresas.

Um dos fatores que influenciam a escolha do
local para o pedido de recuperação judicial por
empresas multinacionais, como a Latam Airlines,
é a inclusão de contratos de arrendamento e o
estímulo ao investimento através do dIP nos Es-
tados Unidos, contrastando com as limitações do
sistema brasileiro. Essa diferença reflete-se não
apenas nas taxas de sucesso da recuperação ju-
dicial, mas também na percepção e no estigma
associados ao processo em cada país.

Em resumo, enquanto o sistema americano ofe-
rece um caminho mais flexível e potencialmente
mais rápido para a recuperação, com ênfase no em-
preendedorismo e na inovação, o sistema brasileiro,
embora em constante
evolução, ainda enfren-
ta desafios relacionados
à complexidade do pro-
cesso e à percepção cul-
tural. A escolha entre
os dois sistemas depen-
derá de uma avaliação
cuidadosa das necessi-
dades específicas da em-
presa e das caracterís-
ticas de cada jurisdição.

Cíntia Dias é presidente
do Psol Goiás

Jessica Farias é advogada
e administradora judicial

Exploração não remunerada do
trabalho doméstico e do cuidado
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Calor chegou com tudo
desde a semana passada, o calor voltou a inco-

modar. Nem quando chove há refresco. O calor
continua. Vamos sobreviver, mas a que custo?

Roberto Santos
Goiânia
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Tendo em vista que a

pré-candidatura do

Gustavo está indo muito

bem, é deputado e tem

sido a grande voz da

direita na Câmara (dos

Deputados) e em

Goiânia, decidi que sou

pré-candidato e serei

candidato a vereador”

Major Vitor Hugo (PL), ex-deputado fe-
deral, ao anunciar, na última quarta-
feira (6), que será pré-candidato a
vereador em Goiânia. O cenário polí-
tico goiano ganhou um novo capítulo
com a confirmação da candidatura do
ex-deputado federal e ex-candidato ao
governo de Goiás, Major Vitor Hugo
(PL), para o cargo de vereador em
Goiânia nas próximas eleições muni-
cipais. A informação foi revelada pelo
próprio político ao Jornal Opção.
Major Vitor Hugo expressou sua de-
terminação em ser um “puxador de
votos” e contribuir para eleger o
maior número de candidatos do PL,
fortalecendo, assim, a campanha de
Gustavo Gayer (PL) para prefeito.
“Tendo em vista que a pré-candida-
tura do Gustavo está indo muito bem,
é deputado e tem sido a grande voz da
direita na Câmara [dos Deputados] e
em Goiânia, decidi que sou pré-candi-
dato e serei candidato a vereador. Tive
quase 120 mil votos para governador
em Goiânia, e acredito que posso con-
tribuir para o fortalecimento da chapa
e do partido nessas eleições”, afirmou
Major Vitor Hugo. O político, que já
ocupou cargos importantes como de-
putado federal e líder do governo na
Câmara dos Deputados, enfatizou que
não vê o cargo de vereador como infe-
rior e destacou a importância de sua
candidatura para fortalecer a direita
política na capital goiana. Segundo
ele, sua motivação é promover uma
política baseada em ideais e não em
interesses pessoais. “Não tenho vai-
dade de poder, cargo, penso que de-
putado, senador, vereador, todos são
parlamentares e o que eu espero é
contribuir para o fortalecimento da di-
reita em Goiânia.”

T@jornalohoje
Levantamentos internos do PP e PL apon-
tam a ex-primeira-dama Michelle Bolsonaro
(PL) como herdeira ideal do capital político
do ex-presidente Jair Bolsonaro (PL). a infor-
mação foi divulgada pelo site Poder360. 

@ohoje
a investigação da Polícia civil de Minas Ge-
rais sobre a morte de Jéssica canedo, de 22
anos, chegou ao fim. a jovem morreu após
ser alvo de ataques devido a notícias falsas
que apontavam um suposto relaciona-
mento amoroso entre ela e o humorista
Whindersson Nunes. as investigações re-
velaram que Jéssica teria recebido mensa-
gens que incentivavam a própria morte.
Uma jovem suspeita de ser a responsável
por essas mensagens foi encontrada e in-
diciada. curtiu a publicação a leitora.

Virgínia Oliveira (@oliveiravirginia485)

L

M
Marcelo Crespo

A recente decisão do tribunal Superior Eleitoral
(tSE) em relação às regras para as eleições de
2024 representa um marco significativo na inter-
secção entre direito, tecnologia e o processo elei-
toral no Brasil. A proibição do uso de inteligência
artificial (IA) e deep fake sem comunicação ex-
pressa nas peças de campanha, além da conside-
ração das transmissões ao vivo (lives) como atos
de campanha, reflete uma abordagem cautelosa
e responsável diante dos avanços tecnológicos e
seu potencial impacto na integridade eleitoral.
Ou seja, não houve uma proibição integral, mas
o uso indistinto e sem indicação de sua aplicação.
Ao exigir uma comunicação “explícita e destacada”
para o uso de IA, o tSE visa garantir que os eleitores
estejam plenamente informados sobre a natureza
das mensagens que recebem, protegendo-os contra

manipulações e garantindo uma tomada de decisão
consciente. A classificação das transmissões ao
vivo pelas redes sociais como atos de campanha
sujeitos à legislação eleitoral é uma resposta ne-
cessária à evolução das campanhas digitais. Isso
não resolve, de uma só vez, os desafios de regula-
ção e governança de IA no Brasil, mas é um im-
portante passo para que
as eleições sejam mais
transparentes. Vale lem-
brar que há o PL
2338/23, que tem sido
tratado como um pro-
jeto que deve ser votado
ainda neste semestre. O
fato é que é uma pauta
que será posta em vo-
tação hora mais, hora
menos.

Novas regras sobre IA, deep
fake e lives não resolvem

Marcelo Crespo é coorde-
nador do curso de Direito
da ESPM e especialista em
Direito Digital e Penal
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A indústria devolveu em janeiro todo o
ganho realizado em dezembro do ano pas-
sado, quando a produção industrial havia
registrado elevação de 1,6% no segundo
avanço mensal consecutivo depois da es-
tagnação observada em outubro, descontados
fatores sazonais, ou seja, ocorrências e even-
tos que se repetem nos mesmos períodos
todos os anos (a exemplo de feriados). No
primeiro mês deste ano, o setor experimen-
tou recuo de 1,6%, com perdas de 6,1% para
a indústria extrativa e recuo de 0,3% no
setor de transformação, sempre tomando
dezembro do ano passado como base. O
movimento veio acompanhado de uma re-
dução nos custos industriais, medidos pelo
Índice de Preços ao Produtor (IPP) do Instituto
Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE),
que acompanha os preços de bens industriais
“na porta de fábrica” nas indústrias extrativas
e de transformação.

O IPP ficou negativo pelo terceiro mês
consecutivos, num período em que o levan-
tamento do IBGE anotou baixas de 0,34%
em novembro, de 0,20% em dezembro e de
0,31% em janeiro deste ano, sempre em re-
lação aos meses imediatamente anteriores
já com ajustes sazonais, numa queda acu-
mulada de 0,85% no período. O indicador
havia saído de uma sequência de três altas
mensais registradas entre agosto e outubro,
quando chegou a acumular um avanço de
2,91%. Na comparação entre janeiro deste
ano e o primeiro mês de 2023, o IPP anota
variação negativa de 5,56% – em grande
medida por conta do tombo de 7,44% ocor-
rido entre janeiro e julho do ano passado.

A principal influência na queda do IPP
em janeiro, comparado a dezembro, veio da
redução de 4,77% registada no segmento de
refino de petróleo e biocombustíveis, respon-
sável por uma contribuição negativa de 0,51
pontos percentuais no indicador geral (o que
significa dizer que, na média, os demais pro-
dutos e insumos industriais subiram 0,2%).
Entre janeiro de 2023 e o mesmo mês deste
ano, os preços no mesmo setor desabaram
18,26%, respondendo por 2,15 pontos per-
centuais negativos na composição do índice
geral ou 38,7% da queda de 5,56% do IPP.
Mas houve baixas de 15,87% para outros pro-
dutos químicos, de 12,88% no segmento de
papel e celulose e de 8,85% na metalurgia.

Nem tudo perdido
Ainda segundo o IBGE, responsável também

pela pesquisa mensal da produção industrial,
a queda em janeiro deste ano “eliminou parte
da expansão de 2,9% acumulada no período
agosto-dezembro de 2023”. de fato, na com-
paração entre janeiro último e julho do ano
passado, o ganho foi reduzido a menos da
metade, para alguma coisa inferior a 1,3%.

de toda forma, analisa o Instituto de Es-
tudos para o desenvolvimento Industrial
(Iedi), nem todo o avanço anterior foi dissi-
pado. “dezembro trouxe um alento passa-
geiro, mas não totalmente perdido”, sugere
o instituto. Entre outros motivos porque a
produção cresceu 3,6% em relação ao mês
inicial do ano passado, muito embora a base
utilizada para comparação seja muito baixa,
o que não anula a tendência mais recente
de alguma melhoria nesta área.

2 O resultado negativo de
janeiro, novamente tomando
dezembro de 2023 para com-
paração, concentrou-se em
duas das quatro grandes ca-
tegorias econômicas investi-
gadas, com perdas de 2,4%
para os bens intermediários
e recuo de 1,0% na produção
de bens semiduráveis e não
duráveis, afetando ainda seis
ou 24% dos 25 ramos indus-
triais pesquisados.
2 As quedas mais expres-
sivas atingiram os setores de
confecções, que reduziu a
produção em 6,4%; indústria
extrativa, em baixa de 6,3%
diante de dezembro; e pro-
dutos alimentícios, numa
queda de 5,0% na mesma
comparação, depois de ter
crescido 4,3% na saída de no-
vembro para dezembro. As
indústrias dedicadas à extra-
ção de minérios e petróleo,
registra o IBGE, haviam cres-
cido fortemente entre julho
e dezembro do ano passado,
num salto de 11,3% no acu-
mulado do período.
2 O Iedi destaca que a va-
riação de 3,6% registrada
frente a janeiro do ano pas-
sado, ainda que as bases de
comparação muito modestas
tenham ajudado, “foi a mais
elevada desde junho de 2021
(alta de 12,1%), quando o se-
tor ainda respondia aos efei-
tos negativos da pandemia
de Covid-19 do ano anterior.
2 Nessa mesma compara-
ção, a indústria de bens de
capital chegou a avançar 0,4%,

mas havia desabado 15,9%
em dezembro, quando fechou
um ciclo de nove meses de
perdas em sequência. O setor
igualmente conseguiu elevar
a produção em relação a ja-
neiro de 2023, operando um
avanço de 5,2% (o maior des-
de a alta de 5,4% registrada
em agosto, diante de julho).
Em 12 meses, no entanto, per-
siste uma queda de 10,6%.
2 A produção de bens de
capital para a própria indús-
tria, aponta o Iedi, anotou
expansão de 2,6% em relação
a janeiro do ano passado, um
sinal de todo modo positivo.
“Este resultado, que funciona
como uma proxy (aproxima-
ção) parcial dos investimen-
tos industriais, pode vir a ser
uma quebra de tendência im-
portante, já que, trimestre
após trimestre, só se verificou
sinal negativo neste segmento
da indústria de bens de ca-
pital desde o final de 2021”,
observa o instituto.
2 Embora sua produção te-
nha sido reduzida em 2,4%
de dezembro para janeiro
deste ano, o setor de bens in-
termediários cresceu 4,8%
em relação a janeiro do ano
passado, na sexta elevação
consecutiva, passando a acu-
mular ligeiro ganho de 0,9%
em 12 meses.
2 A indústria de bens du-
ráveis aumentou sua produ-
ção em 1,4% tanto na com-
paração com dezembro do
ano passado, no dado dessa-
zonalizado, quanto frente a

janeiro de 2023, acumulando
variação de meros 0,4% em
12 meses. A situação foi me-
nos promissora para a indús-
tria de bens semiduráveis e
não duráveis em função da
queda de 1,0% observada em
janeiro na comparação com
dezembro (quando o setor
não havia registrado cresci-
mento). Em relação ao pri-
meiro mês de 2023, no en-
tanto, a produção avançou
2,6% e passou a registrar ele-
vação de 1,9% em 12 meses.
2 A comparação interanual
aponta ainda crescimento de
3,1% para a indústria de trans-
formação e salto de 6,5% para
a extrativa, levando o resul-
tado acumulado em 12 meses
para 7,4% no segundo caso e
reduzindo a perda, no primei-
ro setor, de 1,0% para 0,8%
igualmente em 12 meses.
2 O setor de transformação
voltou a conviver com uma
espécie de “efeito gangorra”
nos últimos meses, agora con-
siderando dados mensais des-
sazonalizados. depois de re-
cuar em junho e julho (-0,3%
e -0,4% respectivamente), a
indústria do setor cresceu
1,3% em agosto, mas sofreu
baixa de 0,7% em setembro
para avançar 0,2% em outu-
bro e retomar a queda em
novembro, recuando 0,1%.
O dado de dezembro havia
trazido alta de 0,7%, mas foi
seguido por mais uma queda
em janeiro deste ano, quando
a produção encolheu 0,3%.
(Especial para O Hoje)

Lauro Veiga Filho
| economica@ohoje.com.br

Indústria tropeça em janeiro, mas
custos industriais voltam a cair
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Yago Sales

O atraso no sorteio de R$ 206,4 milhões na noite
desta quinta-feira (6) fez com que Leonardo Salermo
fosse dormir despreocupado. Acostumado aos sorteios,
apenas pensou nas reclamações da clientela logo de
manhã por conta do atraso. E nada mais. 

Estava ainda no que se chama de primeiro sono
quando ouviu o celular insistentemente em alerta. Eram
mensagens e ligações de todo tipo de contato, mas, prin-
cipalmente, de lotéricos, que, como ele - no caso há 20
anos - também administram casas lotéricas. 

Ao averiguar o aplicativo de mensagens Whatsapp,
levou um susto e pulou da cama, para onde não conseguiu
mais voltar desde o sorteio que levou o nome de sua lo-
térica, que fica em um modesto endereço no Vila Nova,
tradicional bairro de Goiânia, ao noticiário nacional.
Saíra dela o grupo de premiados que levaria para casa o
quinto maior prêmio comum da loteria e, ainda, o maior
da história de Goiás. 

Entre as mensagens que chegavam aos montes, Leonardo
leu uma que o preocu-
pou. A funcionária dele
que escolheu os núme-
ros e os vendeu, Apare-
cida Soares, a Cida, que
trabalha com ele há 13
anos. Ela havia deixado
cinco das cotas - num
total de 22 - dentro da
gaveta do seu caixa. “Eu
saí de casa correndo,
com medo de que al-
guém invadisse a loja e
roubasse os bilhetes. Afi-
nal, eram quase 50 mi-
lhões dentro de uma ga-
veta”, disse ele, já alivia-
do pelo susto, em frente
à lotérica no Vila Nova. 

Cumprimentando
clientes - todos apa-
rentemente arrepen-
didos -  que não com-
praram as cotas ven-
didas a R$ 59, ele re-
lembrou que ao abrir
a loja, logo cedo, re-
cebeu alguns clientes
eufóricos, orgulhosos,
dando dicas de onde
e como poderiam er-
guer uma faixa, como
essa da fotografia. Um deles, com fala ininteligível,
trêmulo, sem saber qual palavra usar, entregou-se:
era um dos vencedores. 

“Eu chamei ele para entrar, expliquei o que deveria
fazer”, lembra Leonardo, que recebeu outros ganhadores
que, por óbvio, agradeceram à Cida por tanta insistência
na compra do bolão. “E prometeram voltar para dar pra
ela presentes”, conta ele ainda, enquanto Cida, do outro
lado do vidro, vendendo mais do que o costume. 

Leonardo assumiu o negócio há 20 anos. Antes era
o pai, que vendia os jogos há mais de 30 anos. E ele
relata que é a primeira vez que eles conseguem
entregar um prêmio tão grande. “Eu me lembro de
ter pago 1,5 milhão. Mas nunca milhões e milhões. É
muita coisa”, reconhece. 

Ele conta que uma das cotas foi vendida a uma
pessoa ligada à Universidade Federal de Goiás (UFG),
onde, conta ele, ao menos 50 pessoas vão dividir o
prêmio de 8 milhões, o que daria 170 mil para cada. 

Os 24 sortudos participaram de jogo de 10 números,
com custo de R$ 1.050. Além do prêmio com o acerto das
seis dezenas, a aposta acertou 24 jogos na quina e vai
levar mais R$ 945 mil. Além de mais 89 jogos na quadra, o
que garante o prêmio de mais R$ 87 mil. O saldo total do
grupo foi de mais de R$ 206,4 milhões — e cada um dos 24
vai levar cerca de R$ 8,6 milhões. (Especial para O Hoje)

Leonardo Salermo ganhou fama entre lotéricos após entregar
quinto maior prêmio comum da história da Mega-Sena 

Com impacto no Brasil e
em Goiás, a utilização recor-
de de fertilizantes e impor-
tação em Janeiro estão se
tornando cada vez mais fre-
quentes. dados da Compa-
nhia Nacional de Abasteci-
mento (Conab) de 2024, mos-

tram que o Brasil registrou
volume preocupante na im-
portação de fertilizantes.

Somente no mês de janei-
ro, o total foi de 2,77 milhões
de toneladas. No mesmo pe-
ríodo de 2023, o volume foi
de   2,41 milhões. desse modo,

houve um acréscimo de 15%
no movimento. O Boletim Lo-
gístico da (Conab), informa
que entraram 1 milhão de to-
neladas pelo porto de Para-
naguá. Já no ano passado o
número foi de 710 mil tone-
ladas. (Especial para O Hoje)

Goiás registra recorde na compra
de fertilizantes em janeiro 

“Vencedor tremia”,
diz dono de lotérica
que entrega R$ 206,4
milhões da Mega-
Sena em Goiânia

“Eu chamei ele para

entrar, expliquei o

que deveria fazer”,

lembra Leonardo,

que recebeu outros

ganhadores

Leandro Braz/O HOJE
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Francisco Costa

O deputado federal e pre-
sidente do Podemos em Apa-
recida, Glaustin da Fokus,
anunciou que caminhará com
o prefeito Vilmar Mariano
(MdB) para a reeleição neste
ano. Com isso, ganhou força a
conversa de que o ex-deputado
federal João Campos (Podemos)
pode ocupar a vice do emede-
bista na disputa. 

Presidente estadual da le-
genda, Eurípedes do Carmo
confirma que já se tratava do
assunto antes mesmo do anún-
cio de Glaustin. Agora, ele afir-
ma que as conversas deverão
prosseguir com o presidente
municipal. “Eu sou de grupo.
Para mim, Glaustin ou João
poderiam ser os candidatos.
Mas se ficar definido a vice,
vamos acatar”, destaca Eurí-
pedes, que também é pré-can-
didato à prefeitura de Bela Vis-
ta de Goiás. 

O jornal O HOJE procurou
Glaustin para comentar sobre
a possibilidade de João Campos
ocupar o cargo. O veículo de
comunicação, contudo, não ob-
teve retorno. da mesma forma,
o ex-deputado foi procurado,
mas não atendeu às ligações.
A informação é que ele se re-
cupera de procedimento mé-
dico. Inclusive, conforme uma
fonte próxima do prefeito de
Aparecida, Vilmar esteve com
João, recentemente. A parceria
foi tratada, apesar de a defini-
ção não ter sido fechada. 

“Existe a possibilidade. A
conversa existe. O ex-prefeito
Gustavo Mendanha (MdB) tem
simpatia muito grande por
João Campos e o bispo Oídes
do Carmo também. O Podemos

virou partido das lideranças
da Assembleia de deus”, ex-
plica. “É importante para Vil-
mar o apoio do segmento reli-
gioso e de Gustavo.”

Esta pessoa, todavia, conta
que, no momento, a discussão
gira em torno das chapas de
vereadores. A janela partidária

segue até abril — momento
em que os vereadores podem
migrar de legenda. “Assim, a
agenda da vice deve ocorrer
apenas no meio do ano.” Ainda
assim, a pessoa reforça que,
pelo Podemos estar com Vil-
mar, será possível conseguir,
também, o aval do União Brasil,
do governador Ronaldo Caiado.
A legenda é da base. 

Gustavo Mendanha
Um dos principais cabos

eleitorais de Aparecida de Goiâ-
nia, Gustavo Mendanha evita
adiantar informações sobre as
composições. O ex-prefeito, to-
davia, é elogioso ao falar de
João Campos. “Gosto muito
dele. tem perfil sério, é quali-
ficado”, ressalta. Campos, além
de ex-deputado federal, foi can-
didato ao Senado na chapa de
Mendanha. À época, ele teve
11,07% dos votos válidos
(350.222 eleitores).

Podemos com Vilmar
Glaustin anunciou que ca-

minharia com Vilmarzinho,
como é conhecido o gestor, em
23 de fevereiro. O evento, que
teve início com quase 2 horas
de atraso, reuniu representan-
tes de diferentes regiões da ci-
dade. Ao desembarcar no even-
to, os políticos falaram, pri-
meiro, com a imprensa.

Na ocasião, Vilmar falou
sobre a satisfação em ver
Glaustin se render ao seu pro-
jeto de reeleição. “Estou muito
feliz. O Glaustin, com Pode-
mos, representa para nós um
apoio de peso. Vamos juntar
todas as forças para que todos
estejam juntos. O Podemos é
um gigante e o Glaustin tem
nos ajudado a cuidar da ci-
dade. O partido vai se agi-
gantar ainda mais no Estado
e começará por Aparecida”,
disse o gestor.

Ao comentar a expectativa
de abrigar outras siglas e lide-
ranças em seu projeto de re-
condução, Vilmar disparou:
“Glaustin é o primeiro a ex-
ternar esse desejo de estar co-

nosco, mas temos o União Bra-
sil, o MdB, o Republicanos, o
PP, o Agir, enfim, temos quase
18 partidos apalavrados co-
nosco. Ao longo dessa semana
é que a gente vai começar a
externar isso para a popula-
ção”, emendou.

O deputado federal, por sua
vez, disse que “tudo na vida é
construção”, em alusão ao seu
recuo da disputa. “tenho von-
tade sim de alçar voos maiores,
assumir maiores responsabi-
lidades, vontade, sim, de alçar
maiores responsabilidades
para construir e contribuir.
Mas entendo que tudo tem seu
momento. Entendo que é uma
prerrogativa do Vilmar dar se-
quência a seu trabalho. Enten-
demos que nesse momento o
melhor é ser um servo da ci-
dade nesse projeto do Vilmar.
Acreditamos que o projeto do
Vilmar tem viabilidade e, sim,
que pode continuar o projeto
do nosso amigo Gustavo Men-
danha e do saudoso Maguito
Vilela.” (Especial para O Hoje)

A Comissão de Constituição
e Justiça (CCJ) da Câmara Mu-
nicipal de Goiânia aprovou,
na manhã da última quarta-
feira (6), a polêmica emenda
de autoria da prefeitura de
Goiânia ao projeto de lei que
autoriza o Paço a contrair em-
préstimo de R$ 710 milhões.

A vereadora Kátia Maria
(Pt) até que tentou impedir o
avanço da matéria. Ela apre-
sentou um voto em separado
pelo arquivamento da inicia-
tiva por entender que a emen-
da não atenderia às recomen-
dações do Ministério Público
do Estado de Goiás (MPGO).

“O correto seria o prefeito
Rogério Cruz enviar novo pro-
jeto, com as sugestões do MP,
pois esse pode ficar sub judice,
com pactuação da Câmara",
argumentou a parlamentar.
Kátia também afirmou não ser
contra o empréstimo, mas ao
"atropelo do processo legal às
vésperas das eleições".

Segundo Willian Veloso
(PL), não haverá tempo hábil
para, após o empréstimo, licitar
as obras descritas na emenda.
O vereador defendeu ainda
que a contração de emprésti-
mo, no fim da atual gestão,

deve gerar passivo para a pró-
xima administração.

Na contramão, a vereadora
Sabrina Garcez (Republica-
nos) e o colega Pedro Azulão
Jr. (PSB) se posicionaram a
favor da aprovação da emen-
da. "Atendemos a decisão ju-
dicial e o projeto retornou à
Comissão de Finanças após a
prefeitura retirar o substitu-
tivo, conforme sugestão, tam-
bém, do Ministério Público”,

declarou a vereadora.
Ao apresentar dados da

área financeira da prefeitura,
Azulão afirmou que “o valor
não ultrapassa 6% da Receita
Corrente Líquida dos últimos
12 meses, além do que os
recursos são carimbados
para execução das obras lis-
tadas na emenda". Com re-
jeição do voto em separado
de Kátia e aprovação da
emenda pela CCJ, o projeto

segue para turno definitivo
de votação em Plenário.

Emenda
O Poder Executivo argu-

menta que a emenda busca
adequar o projeto às normas
constitucionais e legais, além
de atender a recomendação
do Ministério Público do Estado
de Goiás (MPGO) e a notifica-
ção do Banco do Brasil.

A principal mudança con-

siste na obrigatoriedade de
aplicação do valor do emprés-
timo exclusivamente na exe-
cução de obras descritas no
anexo do texto, sendo proibido
o emprego do dinheiro no cus-
teio de despesas correntes.

A emenda também inclui,
no anexo, informações deta-
lhadas com descrição e valor
das obras, além da vinculação
delas aos setores beneficiados
– como infraestrutura, saúde,
educação, mobilidade e gestão.

Há previsão de remaneja-
mento de recursos do emprés-
timo para serviços de recapea-
mento e reconstrução asfáltica,
nos seguintes casos: obras des-
critas no anexo que estejam
em andamento e que tenham
parcelas pagas com recursos
do tesouro municipal; e deságio
entre o valor estimado e o ob-
tido pela licitação das obras.
A alteração ainda ajusta o texto
à Emenda Constitucional, de
dezembro do ano passado, que
reformou o Sistema tributário
Nacional, de forma a incluir
25% da arrecadação do Im-
posto sobre Bens e Serviços
(IBS) como contragarantia do
empréstimo. (Felipe Cardoso,
especial para O Hoje)

EMENDA APROVADA

Com o sinal verde, matéria será apreciada pelo plenário. Assunto deve ser encerrado na quinta-feira

Conversa existe,
mas momento é
de discutir chapa
de vereadores,
segundo fontes
ligadas ao prefeito

João Campos pode ocupar vice de
Vilmar, mas definição deve demorar
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“Existe a

possibilidade. A

conversa existe. O

ex-prefeito Gustavo

Mendanha tem

simpatia muito

grande por João

Campos”, disse 

uma fonte ouvida 

por O HOJE

Empréstimo de R$ 710 mi vai a votação definitiva
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Caserna acuada 
Em meio ao desgaste provocado pelas investi-

gações da Polícia Federal e do Supremo tribunal
Federal que associam militares de alta patente ao
suposto plano de golpe de Estado, o Comando do
Exército posiciona à Coluna que “não haverá ato
oficial relativo ao ‘31 de março de 1964’ no âmbito
da Força terrestre”. A data marca os 60 anos do
início da ditadura militar que durou mais de duas
décadas no Brasil. As comemorações foram reto-
madas pelo ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) e in-
terrompidas no ano passado pelo Governo Lula. Já
o Clube Militar do Rio de Janeiro afirma à reporta-
gem, laconicamente, que está “estudando a possi-
bilidade de um evento (no dia)".  

Provocação & doutrina 
Além de provocação ao Governo Lula, a indicação

do jovem e inexperiente deputado federal Nikolas
Ferreira (PL-MG) para presidir a Comissão de Educação
da Câmara tem como objetivo resgatar projetos da linha
ideológica da direita. O principal deles é o “Escola sem
Partido” contra suposta "doutrinação” por professores
ligados a sindicatos e partidos de esquerda. 

Regalia oficial 
Afas-

tado pelo
Exército
há seis
meses, o
tenente-
coronel
M a u r o
Cid - pre-
so sob
suspeita
de falsifi-
car car-
tões de
vacina e
alvo de
investi-
g a ç õ e s
por supostamente vender joias e tramar um golpe – re-
cebeu, no período, mais de R$ 180 mil em salários. tam-
bém mantém plano de saúde de oficial e moradia
bancada com recursos públicos pela Força.

Medalhas douradas 
Os senadores Jader Bar-

balho (MdB-PA) e Renan
Calheiros (MdB-AL), que
já renunciaram ao man-
dato e à presidência do Se-
nado, respectivamente,
para escaparem de pro-
cessos de cassação, rece-
beram medalhas de prata
dourada comemorativas
dos 200 anos da Casa.  

Alerta vermelho 
Entre os índices da re-

cente pesquisa Quaest, o
do eleitorado feminino
acendeu o alerta vermelho
no Planalto. Pela primeira
vez desde o início da ges-
tão Lula III, a aprovação
caiu de 55% para 51%. Em
tempo: três mulheres fo-
ram demitidas do Governo
para alojar o Centrão: Rita
Serrano (Caixa), daniela
Carneiro (turismo) e Ana
Moser (Esportes). 

Sal-gema
Relator da CPI da Bras-

kem, o senador Rogério
Carvalho (Pt-SE) quer ter
acesso aos relatórios da
Agência Brasileira de In-
teligência (Abin) sobre as
atividades desenvolvidas
pela exploração, lavra e
aproveitamento da sal-
gema em Maceió, espe-
cialmente quanto ao de-
senvolvimento da ativida-
de industrial petroquími-
ca. Pede também no re-
querimento documentos
sobre a situação financei-
ra da empresa. (Especial
para O Hoje)

Declaração veio antes da recepção de Pedro Sanchéz, da Espanha

Antes de recepcionar, no Palácio do Planalto, o pri-
meiro-ministro da Espanha, Pedro Sanchéz, na última
quarta-feira (6), o presidente Luiz Inácio Lula da Silva
(Pt) respondeu a indagações de jornalistas. 

Uma delas, por sinal, se destacou: o chefe do Execu-
tivo, ao ser questionado sobre a confiabilidade das
eleições venezuelanas e sobre os candidatos que se
opõem a Maduro, disse que “nada” valeria caso os
opositores do país se comportassem da mesma maneira
que a oposição brasileira. 

“O que eles [Venezuela] me disseram, da reunião
que tive na Celac [Comunidade de Estados Latino-Ame-
ricanos e Caribenhos], é que vão convidar olheiros do
mundo inteiro. Mas se o candidato da oposição tiver o
mesmo comportamento que o nosso aqui, nada vale”,
disse ele, sem considerar a inelegibilidade de Corina
Machado, líder da oposição da Venezuela.

Após a declaração, Lula se retirou para recepcionar
Sanchéz. Na última terça-feira (5), as eleições presiden-
ciais venezuelanas, as quais acontecerão em 28 de julho
deste ano, foram confirmadas pela Comissão Nacional
Eleitoral da Venezuela.

Vale lembrar que desde que venceu as eleições em
2022, Lula fez inúmeros acenos a Maduro. O Brasil re-
cebeu o venezuelano para a primeira visita do ditador
ao país desde o ano de 2015. (Isadora Miranda,
especial para O Hoje)

Lula compara
oposição do
Brasil à da
Venezuela

Marcello Camargo/ABr

Esplanada
Leandro Mazzini | reportagem@colunaesplanada.com.br
Com Walmor Parente, Carol Purificação e Isabele Mendes

Yago Sales

Não é nenhuma novidade:
vai chegando o pleito e grupos
políticos vão se movimento
na direção de um palanque
indiscutivelmente promissor:
igrejas evangélicas. E, em
Goiânia, ser abençoado em
um dos templos pode signifi-
car a eleição. E, sem dificul-
dades, alcançar o pódio de
mais bem votado. 

O jornal O HOJE tem feio,
frequentemente, análises em
edições que podem dar, ao lei-
tor, maior compreensão sobre
como o eleitorado evangélico
- e tem os católicos também
que compõe o que se conven-
cionou chamar de bancada da
Bíblia - têm se movimentado. 

Evidentemente que o elei-
torado cristão possa votar de
maneira dispersa, mas existe
predileção com resultado de
votação esmagadora para no-
mes ungidos pelos líderes. Cla-
ro, nem sempre todos os mem-
bros de denominações evan-
gélicos são conduzidos para
um único nome e, na dispersão
normal, acabam votando em
outros. Na maioria das vezes,
contudo, o perfil do candidato
é o mesmo: evangélico ou, pelo
menos, conservador. 

Na capital, a Câmara Mu-
nicipal tem 35 cadeiras. Ao
menos três dos parlamentares
declaram representar igrejas
em Goiânia. O mais bem vota-
do para a vereança em 2020,
Isaías Ribeiros (Republicanos)
é pastor da Igreja Universal
do Reino de deus (IURd. Ele
obteve 9.323 votos no último
pleito, sob forte influência do
eleitoral da igreja do bispo
Edir Macedo, ao mesmo tempo
em que Rogério Cruz, do mes-
mo partido, disputava, à época,
a vice na chapa que venceria
a eleição para a prefeitura com
Maguito Vilela como prefeito.
Como se sabe, Maguito morreu
e Cruz assumiu o cargo. Cruz
foi eleito vereador em 2012
com 7.774 votos. 

Outro pastor é o vereador
dr. Gian, do MdB. Ele se di-
vide entre a atividade parla-
mentar e a coordenação de
pastoreio na Fonte da Vida,
igreja do apóstolo César Au-
gusto, que é pai do ex-depu-
tado federal Fábio Sousa. A
família, inclusive, é muito
amiga do ex-presidente Jair
Messias Bolsonaro, tendo, em
César, um tipo de orientador
em tempos de poder no Palá-
cio do Planalto. Ele inclusive
foi uma das lideranças cristãs

que afiançaram o nome de
André Mendonça para o Su-
premo tribunal Federal (StF). 

Em maio do ano passado,
foi empossado o vereador Wel-

ton Lemos, ocupando o lugar
de Ronilson Reis que deixou o
Podemos para filiar-se ao Bra-
sil 35. Lemos é pastor da As-
sembleia de deus Bethel. Ainda
na campanha eleitoral de 2020,
ele se inseriu em um grupo
suprarreligioso com o seguinte
intuito: “A Rede visa resgatar,
preservar e promover a dig-
nidade de cada Vida Humana,
combatendo o aborto, a ideo-
logia de gênero e todo elemen-
to da Cultura da Morte e do
descarte, que fere o valor in-
trínseco de cada ser humano”. 

Além do trio citado acima,
que se identifica como líder
religioso, a Câmara tem outros

que, de alguma forma, têm a
confiança de instituições liga-
das à religião. É o caso de
Kleybe Morais, do MdB, com
forte interlocução com a igreja
católica, defendendo pautas
conservadores. 

A vereadora Leia Klebia,
do Podemos, é evangélica e,
além de se identificar como
missionária, que prega ser-
mões da Bíblia, aparece em
fotos com o bispo Oídes do
Carmo, presidente da Assem-
bleia de deus Campo de Cam-
pinas, função que exerce desde
2002. E, claro, um dos nomes
mais respeitados em Goiás.
(Especial para O Hoje)

Eleitorado evangélico deve 
manter predileção por nomes 
ungidos pela cúpula da igreja

Como é comum, evangélico deve
continuar votando em evangélico 

Reprodução

Ao menos três 

dos parlamentares

declaram

representar 

igrejas em 

Goiânia



ESPORTES n 7

Larissy Summer

O Goiás venceu o União
Rondonópolis por 2 a 0, nesta
quarta-feira (6) na Serrinha
e jogo único e se classificou
para as quartas de final da
Copa Verde. Cristiano, marcou
no primeiro tempo e Paulo
Baya fechou o placar no fim
do jogo. A equipe Esmeraldina
espera o vencedor do con-
fronto entre Vila Nova e Rio
Brando (Mt), que acontece
na próxima terça (13).

O jogo
O União-Mt começou a

partida assustando o Goiás,
thiago Primão cobrou escan-
teio e thomás cabeceou e a
bola acertou o travessão. de-
pois dos visitantes quase abri-
ram o placar, o Esmeraldino
passou a controlar a partida
e criou chances de gols.

A primeira boa oportuni-
dade foi com Paulo Baya, o
artilheiro da equipe na tem-
porada recebeu livre dentro
da área, escolheu o canto e fi-
nalizou a bola passou rente a
trave. depois foi a vez dos pa-
péis se inverterem, Baya co-
brou escanteio e Cristiano so-
zinho na pequena área cabe-
ceou para o fundo das redes,
além de artilheiro o camisa
sete também é garçom.  

Após o gol o União tentava
o gol de empate e assim levar
a decisão da classificação
para os pênaltis, e em boa
chegada Índio chutou com
perigo, mas o goleiro tadeu
defendeu. Nos acréscimos do
primeiro tempo, Paulo Baya
perdeu uma chance inacre-
ditável, o jogador recebeu
passe de Matheusinho e den-
tro da área Baya finalizou
com muita força, mas a bola
não foi para o gol perdendo
a chance de ampliar o placar. 

Na segunda etapa o Goiás
começou com uma pressão em
uma boa sequência de escan-
teios, mas não conseguiu mar-
car o segundo gol. Apesar do
domínio dos donos da casa
não conseguiam finalizar com
tanto perigo. 

Precisando do resultado,
o técnico Luciano dias mexeu
em sua equipe e o Colorado
tentou sair mais para o jogo
em busca do empate. Geraldo
arriscou um belo chute de
fora da área, mas tadeu fez
a defesa. 

Aos 32 minutos o União
teve a melhor oportunidade
de abrir o placar. Após cobran-
ça de escanteio a bola ficou
viva dentro da área e em cima
da linha o lateral Cristiano evi-
tou o gol. Na sequência o lateral
ainda conseguiu afastar a bola

assegurando o placar. 
Com os ânimos um pouco

alterados pelo lado da equipe
Colorada, Fabinho foi expulso
após cometer falta em Viní-
cius e levar o segundo cartão
amarelo. douglas Nathan
também foi expulso; o jogador
minutos antes havia levado
o cartão amarelo por recla-
mação, em seguida comentou
falta e foi para o chuveiro
mais cedo. douglas Netto, que
perdeu a linha ao empurrar
o juiz, também deixou o cam-
po mais cedo.

Com vantagem no placar
e também numérica dentro
de campo, o Goiás ampliou
com um gol de falta de  Paulo
Baya. O atacante bateu ras-
teiro e direto para o gol, che-
gando a marca de dez gols
na temporada com a camisa
Esmeraldina. 

Agenda
O Goiás volta a focar no

Campeonato Estadual, onde
vai enfrentar o Goiânia no do-
mingo (10) pelo jogo de volta

do Goianão. O jogo de ida ter-
minou empatado em 0 a 0, ne-
nhuma das equipes tem van-
tagem, quem vencer avança.
(Especial para O Hoje)

Paulo Baya tem noite inspirada,
dando uma assistência e marcando 
para a equipe Esmeraldina 

Pelas semifinais da Copa
Ouro Feminina da Concacaf,
o Brasil derrotou o México por
3 a 0 nesta quarta-feira (6) e
está na final da competição.
Jogando no Estádio Snapdra-
gon, em San diego, Estados
Unidos, Adriana, Antônia e
Yasmim marcaram para sele-
ção brasileira que segue invicta
na competição. 

A partida começou com a
seleção brasileira um pouco
nervosa e indecisa dentro das
quatro linhas, mas não demo-
rou muito para o frio da barriga
dos minutos iniciais passarem
e controlarem a partida. Bia
Zaneratto foi quem teve a pri-
meira chance clara de gol ao
dominar dentro da área e após
buscar um espaço finalizar forte
para o gol, mas a bola saiu pelo
lado esquerdo da goleira mexi-
cana Esthefanny Barreras. 

Em seguida, Adriana abriu
o placar, Rafaelle lançou para
área e a goleira Barreras saiu
mal para dividir com a camisa
11. A arqueira erra o bote e a
bola bate em Hernández fican-
do viva para a lateral direita
finalizar para o gol. Mesmo
após o gol o Brasil continuava
pressionando as mexicanas.
Aos 28 minutos Nicolette Her-
nández foi expulsa após a atleta
cometer falta em Bia Zanetatto,
a arbitragem entendeu que a
Hernández impediu uma chan-
ce clara de gol. Com um a mais
em campo, o Brasil, que era
superior, conseguiu ampliar
com Antônia. Após receber na
entrada da área, a zagueira
acertou um belo chute da meia-
lua no canto direito de Barreras.
O México pouco assustava a
seleção brasileira.

Na segunda etapa, a seleção
treinada por Arthur Elias logo
ampliou a vantagem. Gabi Por-
tilho fez uma linda jogada na
linha de fundo pela direita e

cruzou rasteiro para Yasmin
completar para o fundo da
rede, marcando o terceiro gol
brasileiro. 

Com vantagem no placar e
no número de jogadoras em
campo, o Brasil administrava a
partida, sem dar chance às me-
xicanas de buscarem uma rea-
ção. A seleção verde amarela
até marcou o quarto com Gabi
Nunes, mas a arbitragem anu-
lou o lance por conta de uma
falta de ataque. 

A vitória garantiu a ter-
ceira final do Brasil na com-
petição. A seleção feminina

foi finalista em 1996, perden-
do para o México por 2 a 0, e
em 2003, novamente vice
para o México após perder
por 1 a 0. Agora a seleção
amarelinha vai em busca do
seu primeiro título.

A final será no domingo, às
22h15 (horário de Brasília), no
Estádio Snapdragon, em San
diego, (EUA). O Brasil espera
ou Estados Unidos ou Canadá
que fazem o confronto da se-
gunda semifinal. A partida acon-
teceu na madrugada de quinta
(7). (Larissy Summer, especial
para O Hoje)

Agora o foco do time do Goiás se volta para as quartas de final do Campeonato Goiano

O Brasil encerrou a invencibilidade do México, que 
passou 22 partidas sem perder desde setembro de 2022

Nesta quarta-fei-
ra (6) aconteceram
os jogos de volta das
oitavas de final da
Liga dos Campeões
da UEFA. Manches-
ter City e Real Ma-
drid derrotaram
seus adversários e
se classificaram para
as quartas de final.
Além dessas duas
equipes, Bayern de
Munique e Paris
Saint Germain já es-
tão classificados. Os
confrontos da próxi-
ma fase serão defi-
nidos em sorteio que
acontece na sexta-
feira da semana que
vem, dia 15 de mar-
ço. Os jogos de ida
das quartas serão
disputados nos dias
9 e 10 de abril, e as
partidas de volta nos
dias 16 e 17 de abril.

Real Madrid 1 x 1 
RB Leipzig

No Santiago Ber-
nabéu, Real Madrid
e RB Leipzig empa-
taram em 1 a 1. Viní-
cius Júnior fez o gol
do time merengue, e
o zagueiro Orbán fez
o dos alemães. No
primeiro jogo, o Real
tinha vencido por 1
a 0, e chegou com
vantagem para o
duelo. Esse gol fez a
diferença no resulta-
do final. Os donos da
casa não fizeram um
bom jogo, o RB Leip-
zig teve algumas
boas oportunidades
de marcar, mas não
soube aproveitar.

Aos 20 do segundo
tempo, em boa joga-
da de Bellingham e
Vinicius Junior, o
Real abriu o placar.
três minutos depois,
Orbán empatou de
cabeça, após rece-
ber cruzamento na
área. Apesar dos es-
forços, o Leipzig foi
eliminado.

Manchester City
3 x 1 Copenhagen

Os Citizens repe-
tiram o placar do
jogo de ida das oi-
tavas contra o Co-
penhagen, e anota-
ram 3 a 1 em cima
do time dinamar-
ques, no Etihad Sta-
dium. Kanji abriu o
placar logo no início
do jogo. Minutos de-
pois, Julián Álvarez
aumentou. Elyou-
noussi descontou
para os visitantes,
mas Haaland ainda
anotou mais um
para a equipe ingle-
sa, todos os gols saí-
ram no primeiro
tempo, e o City que
já tinha ampla van-
tagem, conquistou a
classificação antes
de terminar o jogo.
Com um 6 a 2 no
placar agregado, o
Manchester City se
tornou o primeiro
time na história das
grandes competi-
ções da Europa a fa-
zer três gols ou mais
em nove jogos con-
secutivos. (Ana Cla-
ra Praxedes, espe-
cial para O Hoje)

Real Madrid e 
Manchester City avançam
para as quartas de final
da Champions League

FUTEBOL EUROPEU

Brasil atropela México 
e está na final da Copa Ouro

NOITE DELAS 

Afonso Cardoso

Noite de ‘Baya’

Leandro Lopes/CBF

QUINTA-FEIRA, 7 DE MARÇO DE 2024
ohoje.com

TécNicaFICHA
Goiás 2 x 0 União Rondonópolis 

Data: 6 de março de 2024. Horário: 19h30. Local: Estádio Hailé
Pinheiro, em Goiânia. Árbitro: rafael ramos Taurino (aM). Cartões
Amarelos: Martín rea e Paulo Baya (Goiás); Fabinho e Douglas
Nathan (União-MT). Cartões Vermelhos: Fabinho, Dougla Nathan
e Douglas Netto (União-MT). Gols: cristiano aos 23 min/ 1T e
Paulo Baya aos 47 min/ 2T (Goiás).

Goiás: Tadeu; Diego, Edu,
Martín rea (sidimar) e cris-
tiano; Wellington, Jhonny Lu-
cas (ian Luccas), ivan Torres
(Luiz Henrique) e Matheusi-
nho (Vinícius); Paulo Baya e
Getúlio (Ângelo rodríguez)

Técnico: Zé ricardo

União Rondonópolis: caio; Ín-
dio, Lucas silva, Marcão e Fa-
binho; Geandro, Thomas (alex
Nagib) e Thiago Primao (Dou-
glas Nathan) ; Daniel Felizardo
(Deivisson Pikachu), Yan Mara-
nhão (Douglas Netto) e ander-
son canhoto (Brener)
Técnico: Luciano Dias 

TécNicaFICHA
Brasil 3 x 0 México 

Data: 6 de março de 2024. Horário: 21h (Horário de Brasília).
Local: Estádio snapdragon, em san Diego, Estados Unidos.
Cartões amarelos: Karen Luna (México) adriana (Brasil). Cartões
vermelho: Nicolette Hernández (México). Gols: adriana aos 20
min/1T, antônia aos 31/ 1T e Yasmim aos 2 min/2T (Brasil).

Brasil: Luciana; antônia, Tar-
ciane, rafaelle e adriana; Duda
santos (Júlia Bianchi), ary Bor-
ges (Vitória Yaya) e Duda sam-
paio (Gabi Portilho); Yasmin
(aline Gomes), Bia Zaneratto
(Gabi Nunes) e Debinha.

Técnico: arthur Elias 

México: Esthefanny Barreras;
Karen Luna, rebeca Bernal, Greta
Espinoza e Nicolette Hernández;
alexia Delgado (Mayra Pelayo),
Karla Nieto e María sánchez (rey-
na reys); Lizbeth Ovalle, Kiana
Palacios (Jasmine casarez) e Dia-
na Ordeñez (Karina rodríguez).
Técnico: Pedro López
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Ana Clara Praxedes 

Na noite desta quarta-fei-
ra (6), o Atlético Goianiense
venceu o Real Brasília por 3
a 1, no Estádio Bezerrão, no
Gama, e conquistou vaga
para a terceira fase da Copa
do Brasil. O dragão era o fa-
vorito da partida, mas a equi-
pe brasiliense não deu mo-
leza aos visitantes. Com gol
no primeiro minuto de jogo,
o Real saiu na frente e o Atlé-
tico precisou buscar a virada
para conseguir se manter na
competição.  Emiliano Rodrí-
guez, Alix Vinícius e Shaylon
fizeram os gols atleticanos,
e com a vitória, a equipe che-
gou à 11ª vitória seguida na
temporada, além de faturar
mais de R$ 2,2 milhões por
passar de fase.

O jogo 
O Atlético chegou como

favorito para a partida, mas
logo no começo a equipe foi
surpreendida. Na marca de
um minuto, o Real Brasília
saiu na frente e abriu o pla-
car. Gabriel deu ótimo passe
para Guilherme, que bateu
cruzado e marcou. O dragão
precisou se esforçar para re-
cuperar o título de favorito,
tentou chegar algumas vezes,
mas o Real Brasília se defen-
deu. Após duas tentativas que
pararam na trave, o Atlético

conseguiu o empate aos 18
minutos. Alejo Cruz cobrou
falta na área do adversário
e Emiliano Rodriguez cabe-
ceou direto nas redes.

Com placar igual, o jogo
atleticano esfriou e, embalado
pela torcida, o time brasiliense
apareceu mais no jogo. Foi
um final de tempo equilibra-
do, o dragão se ateve a pres-
sionar as saídas de bola do
adversário. O Real Brasília até
tentou chegar, o time recupe-
rou a posse e tentou o cruza-
mento com Guilherme, mas a
bola foi pela linha de fundo.
Apesar das tentativas, as equi-
pes não marcaram e foram
para o intervalo em 1 a 1.

No segundo tempo, o Atlé-
tico começou um pouco me-
lhor, mas demorou a se impor.
Os donos da casa aproveitaram
o jogo tímido do adversário e

partiram para cima. Juan Aze-
vedo teve boa chance após re-
ceber na área, ele despistou o
marcador, mas demorou a chu-
tar e foi desarmado. A partida
estava se encaminhando para
os pênaltis, até que o dragão
reagiu. Aos 19 minutos, após
cobrança de falta, Alix Vinícius
recebeu na pequena área e
chutou para virar o jogo. 

Após se recuperar, o Atlé-
tico tomou controle do jogo e
teve boa chance de marcar
aos 31 minutos. A bola sobrou
dentro da área, Shaylon pegou
e bateu com a perna esquerda,
a bola passou a poucos centí-
metros da trave. Nos minutos
finais, a equipe goiana conse-
guiu aumentar o placar.
Rhaldney sofreu pênalti após
ser derrubado dentro da área
pelo zagueiro João Garcia. O
Camisa 10, Shaylon, cobrou a

penalidade e marcou o ter-
ceiro rubro-negro. Com a vi-
tória incontestável, o Atlético

se classificou para a terceira
fase da Copa do Brasil. (Espe-
cial para O Hoje)

Atlético-GO
vence Real
Brasília de
virada, por 3 a
1, e avança para
terceira fase da
Copa do Brasil

11ª vitória consEcutiva 

Real Brasília abriu o placar no primeiro minuto, mas Dragão conseguiu virar o jogo e se classificar

Ingryd Oliveira

TécNicaFICHA
Real Brasília 1 x 3 Atlético-GO

Data: 6 de março de 2024. Hora: 20h00. Local: Estádio Bezerrão,
em Gama, no Distrito Federal. Árbitro: andré Luiz skettino
Policarpo Bento (MG). Assistentes: celso Luiz da silva (MG) e
Leonardo Henrique Pereira (MG). Cartões amarelos: Pereira,
Felipe Mendes e caio Mendes (real Brasília); Bruno Tubarão,
roni e Daniel (atlético-GO). Gols: Guilherme ao 1 min/1T (real
Brasília); Emiliano rodriguez aos 18 min/1T; alix Vinícius aos 19
min/2T e shaylon aos 40 min/2T (atlético-GO).

Real Brasília: Pereira; andré
Martini, Felipe Mendes, João
Garcia e Gabriel Lima; Matheus
Obina e Lucas Luzzi (Uéderson);
caio Mendes (Thalles) e Gui-
lherme (Pedrinho); arthur Ga-
briel (Juan azevedo) e Michel
Douglas. 
Técnico: Dedê ramos

Atlético-GO: ronaldo; Bruno
Tubarão (Maguinho), adriano
Martins, alix Vinícius e Guilher-
me romão; Gabriel Baralhas e
roni (rhaldney) e shaylon; Luiz
Fernando (Zuleta), alejo cruz
(Danielzinho) e Emiliano rodri-
guez (Daniel).
Técnico: Jair Ventura
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Ronilma Pinheiro

O ano era 2017 e Kandice
Veiga Jardim, servidora pú-
blica que atualmente tem 40
anos, conhecia aquele que pa-
recia ser o parceiro perfeito
para a vida a dois. Educado,
simpático, muito prestativo e
bonito também. O namoro
veio logo em seguida, Kandice
estava feliz e se sentia muito
bem na relação. No entanto,
bastaram alguns meses para
que viesse à tona alguns com-
portamentos que davam um
sinal de alerta para o começo
das agressões que a mulher
sofreria posteriormente.

Segundo a servidora, a pri-
meira atitude do homem, que
era médico, após iniciar o re-
lacionamento, foi tirá-la de
perto dos seus familiares, com
o argumento de que precisava
estar perto do trabalho que
ficava em Brasília. Assim, por
causa dos plantões médicos
do parceiro, ela o acompanhou
até à capital Federal. “Foi eu,
ele e minha filha que tinha
dez anos na época”, relembra.

Ao chegar na cidade, as
agressões começaram e o ex-
companheiro passou a tratá-
la como um objeto que estava
sob sua posse. “Ele me trancava
dentro do quarto, me dava se-
dativos, colocava escuta em
todos os locais da casa e vigiava
meu telefone”, conta a mulher
o horror que vivia diariamente
com o parceiro.

Kandice conta que o ho-
mem chegou até colocar um
rastreador em seu carro. Ela
só teria descoberto que estava
sendo rastreada, quando ele
mesmo confessou o ato certo
dia em que a vítima precisou
ir até uma farmácia e recebeu
mensagens do médico per-
guntando o que ela estava fa-
zendo fora de casa. “Eu as-
sustei, eu falei, eu vim na far-
mácia, algum problema? Aí
ele falou assim: ‘todos, voltam
para casa, seu carro está ras-
treado’”, conta.

Naquele dia, ao retornar
para a casa onde moravam,
Kandice foi agredida com so-
cos e empurrada da escada
da residência. As agressões
eram presenciadas pela filha,
que implorava para que o ho-
mem parasse com a violência.

“Ela ficava na porta do quarto
chorando, pedindo pelo amor
de deus pra ele não fazer
isso”, lembra.

Apesar do cenário desas-
troso, a esperança de Kandice
era de que o ‘príncipe encan-
tado’ que ela conhecera, e que
agora havia se transformado
em ‘sapo’, pudesse mudar um
dia e voltar a ser o homem
gentil e amoroso de antes.
Esse foi o motivo pelo qual
ela o perdoou tantas vezes.

A mudança não ocorreu,
pelo contrário, a situação só
piorava a cada dia, até chegar
em um ponto em que a mulher,
por não suportar mais as agres-
sões e temer pela própria vida
e a vida da filha também, de-
cidiu se separar do médico e
voltar para Goiânia. Na época,
ela optou por não denunciar
o caso à polícia.

Ao jornal O Hoje, a dele-
gada titular da delegacia Es-
pecializada em Atendimento

à Mulher (dEAM), Ana Elisa
Gomes, explica que a violên-
cia doméstica, bem como a
violência contra a mulher,
possuem um ciclo específico.
Geralmente as primeiras
agressões começam por pa-
lavras agressivas, na altera-
ção da voz,  às vezes com al-
gumas expressões deprecia-
tivas e xingamentos, de acor-
do com a delegada.

Após esse primeiro ciclo,
as agressões evoluem para o
contato físico. É nesse estágio
onde começam a acontecer os
primeiros puxões de cabelo
que vão progredindo até che-
gar em lesões mais graves que
muitas vezes levam à morte
da vítima, se tornando um
caso de feminicídio.

Ana Elisa destaca que a
violência se torna um ciclo
vicioso para o agressor, que
após agredir a vítima, pede
perdão e promete que aquilo
nunca mais vai se repetir.
Após o pedido de desculpas,
o casal vive um período de
conciliação, mas logo as agres-
sões voltam a se repetir, se-
gundo a delegada.

“Então é muito importante
que a mulher esteja atenta a
esse comportamento do par-
ceiro, esse comportamento
possessivo, que restringe a
liberdade dela, que não per-
mite que ela tenha acesso,
por exemplo, às redes so-
ciais”, alerta. 

Nem sempre esse tipo de

comportamento possessivo
se dá por causa de ciúmes,
existem casos em que o par-
ceiro  simplesmente apresen-
ta um comportamento agres-
sivo, age com grosseria, im-
paciência, desrespeito. E esses
comportamentos podem evo-
luir para as agressões físicas,
segundo a delegada.

A falta de denúncia ainda é
um problema, de acordo com
a titular da deam.  A delegada
afirmou à reportagem que na
maioria dos casos de feminicí-
dio no Estado, a mulher não
chegou a fazer uma denúncia
contra o agressor. “As denún-
cias são muito raras nesses ca-
sos de mulheres que são víti-
mas do feminicídio”, reitera.

A orientação da deam é
que a mulher vítima de vio-
lência procure a delegacia na
primeira agressão que sofrer,
seja ela física, psicológica ou
violência moral. “Ela precisa
de fato, a partir do primeiro
gesto de violência, procurar a
delegacia, fazer ocorrência,
solicitar a medida protetiva
de urgência para que esse au-
tor da violência de fato en-
tenda que existe sim, um re-
gramento”, destaca Ana Elisa.

Quando não há denúncia,
na maioria dos casos, essa
mulher se torna mais um nú-
mero na estatística dos dados
de casos de feminicídio. da-
dos da Secretaria de Segu-
rança Pública de Goiás (SSP-
GO), mostram que em 2023,

foram registrados 56 casos
de feminicídio no Estado. Em
2022, esse número foi 55. A
SSP-GO ainda não divulgou
os casos de 2024.

Em janeiro deste ano, o go-
verno do Estado apresentou
dados da SSP-GO que mostram
quedas de até 89,8% nos índi-
ces de criminalidade. No en-
tanto, em relação aos indica-
dores de violência contra a
mulher, os dados não mostra-
ram retrocesso.

Aplicativo Mulher Segura
Ao falar sobre a eficácia

do Aplicativo Mulher Segura,
a SSP-GO informou que em-
bora o aplicativo esteja em
operação há pouco tempo, os
dados apresentados indicam
que ele tem sido uma ferra-
menta eficaz no combate à
violência contra a mulher em
Goiás. de acordo com a se-
cretaria, o número significa-
tivo de RAIs gerados, espe-
cialmente para averiguação
de suspeitos e casos de amea-
ça, demonstra que o aplicativo
é utilizado por mulheres em
situação de risco.

Além disso, a SSP-GO des-
taca que a distribuição dos
RAIs por cidade também é um
indicador importante, uma
vez que mostra que o aplica-
tivo alcança mulheres em di-
ferentes regiões do estado.

O aplicativo Mulher Segura
lançado pela SSP permite à
mulher goiana acesso direto
aos serviços do Estado de
Goiás para comunicar casos
de violência, acionar a Polícia
Militar em casos de emergên-
cia e ter à mão a localização
dos batalhões e das delegacias
próximas. O aplicativo que
está disponível para aparelhos
android e Ios, já conta com
9958 downloads.

Outros canais 
de denúncia

Para denunciar um caso
de violência contra a mulher,
basta ligar nos telefones: 197
(Polícia Civil), 190 (Polícia Mi-
litar), 180 (Governo Federal).
Além disso, as delegacias Es-
pecializadas em Atendimento
à Mulher (deam) estão dispo-
níveis 24 horas de segunda a
domingo, para atendimento.
(Especial para O Hoje)

Dados da SSP-GO mostram que em 2023 foram registrados 56 casos de feminicídio no Estado

Kandice Veiga Jardim, servidora pública de 40 anos, conta o horror que viveu com o ex-companheiro

Como mulher conseguiu escapar
do horror do ciclo de violência

Fotos: Leandro Braz/O HOJE
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João Reynol

O Rio Vermelho pode ter ficado quase escarlate nesta
segunda-feira (4) com a descoberta de peixes mortos
nas águas por populares nos municípios de Aruanã, na
região oeste do estado. de acordo com a Secretaria do
Meio Ambiente e desenvolvimento Sustentável (Semad),
uma equipe de fiscalização foi enviada para o rio entre
o município de Aruanã e Britânia, após uma denúncia
pública. Os fiscais ambientais constataram níveis irre-
gulares de oxigênio na água, ainda não se sabe se foi
uma ação humana ou natural.

Porém, o que o subsecretário de fiscalização e licen-
ciamento da Semad, Robson disarz, sabe da importância
da fiscalização cidadã em alertar irregularidades am-
bientais como estas para as autoridades. “Ao fazer a de-
núncia, a população irá apoiar a conservação e proteção
do meio ambiente goiano. Além disso, vamos poder
atingir o desmatamento 0 em Goiás”, diz o gestor à
equipe de reportagem. 

Para facilitar a fiscalização, será lançado o Sistema
Inã nesta quinta-feira
(7) às 10 horas da ma-
nhã para a população.
de acordo com a se-
cretaria, o aplicativo
foi desenvolvido como
meio de juntar o avan-
ço na digitalização dos
processos internos
com novos recursos de
comunicação externa
com o cidadão. Ainda
segundo Robson, o sis-
tema conta com quatro
módulos de serviço
com o acesso público
disponível para três
destas áreas.  

Sobre isso, a denúncia pública possui sua própria
área destinada dentro do aplicativo com acesso gratuito,
conhecido como Inã Alerta que de acordo com a pasta,
foi feito para ser intuitivo e de fácil acesso à população.
dentro do sistema será possível o envio de múltiplos
dados para a contextualização da denúncia como fotos,
vídeos e áudios. Além disso, será possível a descrições e
enquadramentos da irregularidade como previsto na
legislação como incêndio culposo, extração de ilegal de
madeira florestal e descarte ilegal de resíduos.

Através dos dados coletados será feito a hierarquização
das denúncias com a gravidade das ocorrências anexadas
a elas. de acordo com o subsecretário, prevê que as
queixas consigam ser fiscalizadas com agentes de campo
em um período de 30 dias em média. Contudo, explica
que certos casos devem ser priorizados pela equipe que
fará triagem dos materiais oferecidos para as que possam
causar maior impacto ambiental. 

Porém, fala que algumas queixas podem ter mais
chances de serem fiscalizadas com antecedência ao
oferecerem dados mais completos do ocorrido com in-
dícios de possíveis flagrantes. “As equipes de fiscalização
trabalham com flagrantes. Nesses casos, se virmos que
uma queixa tem imagens ou áudios de um desmata-
mento, por exemplo, podemos mais rapidamente mo-
bilizar uma equipe”.

Por causa da sensibilidade de uma denúncia, cada ci-
dadão poderá incluir a queixa como anônima e não será
salvo no sistema. Mas, explica também que as informações
das pessoas que fizeram as denúncias não serão arqui-
vadas no processo nem identificadas nele, ou seja, não
terá como uma pessoa que sofreu a reclamação rastrear
a fez ela. “Estamos democratizando e assegurando o
poder fiscalizador das pessoas”, afirma Robson.

O Sistema Inã também conta com outras ferramentas
além da criação das queixas como o sistema de consulta
de embargo ou débito ambiental de um terreno. Nestes
casos, a pessoa detentora do lote poderá enviar através do
site ou aplicativo os documentos necessários para a regu-
larização da sua área. Outra ferramenta é o agendamento
de audiências para as pessoas que foram autuadas por
fiscais ambientais, sem a necessidade inicial do deslocamento
ou contato com a secretaria. (Especial para O Hoje)

Aplicativo oferece ferramenta aberta ao público 
para facilitar a fiscalização ambiental em Goiás

O Parque Estadual dos Pire-
neus (PEP) é localizado entre
os municípios de Pirenópolis,
Corumbá de Goiás e Cocalzinho
de Goiás. É conhecido por abri-
gar diversas cachoeiras banha-
das pelas Bacias tocantins e
Paraná. É destino importante
de muitos turistas e contribui
para o ecoturismo na região
em busca de passeios naturais,
além disso, possui o segundo
maior ponto mais alto do estado
com altitude de 1.380 metros

devido ao valor hídrico e
ambiental do parque, foi insti-
tuído este ano pela Secretaria
de Meio Ambiente e desenvol-
vimento Sustentável de Goiás

(Semad) os planos de manejo
do Parque Estadual dos Pire-
neus e da Área de Proteção
Ambiental (APA) dos Pireneus.
de acordo com a Semad, foram
feitas duas oficinas presenciais
com representantes dos con-
selhos consultivos das unidades
e duas consultas públicas hí-
bridas, abertas à sociedade a
fim de determinar a nova área.

O plano de manejo é o do-
cumento técnico feito com base
nos objetivos gerais de uma
unidade de conservação (UC)
e estabelece zoneamento e as
normas que devem ser obe-
decidas no uso da área, como
o manejo dos recursos natu-

rais. Além disso, o documento
também se refere às implan-
tações de estruturas físicas nas
UCs. descreve a missão da área,
ao identificar o seu propósito,
a sua significância, os recursos
dessa área e os valores funda-
mentais da região. A Área de
Proteção Ambiental (APA) dos
Pireneus cobre um território
de cerca de 23 mil hectares. A
função principal é proteger o
entorno do Parque Estadual
dos Pireneus. Além disso, visa
disciplinar o turismo ecológico
e fomentar educação ambien-
tal, preservar culturas e me-
lhorar a qualidade de vida.
(Especial para O Hoje)

Aprovada criação da Área de
Proteção no Parque dos Pirineus

Semad lança
ferramenta 
que vai ajudar 
na fiscalização 
de desmatamento
em Goiás 
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STJ julga cabível danos morais 
coletivos no âmbito do processo penal

Quinta turma do Superior tribunal de
Justiça (StJ) entendeu que é cabível, no âm-
bito do processo penal, a condenação ao pa-
gamento de indenização por danos morais
coletivos, nos termos do artigo 387, inciso
IV, no Código de Processo Penal (CPC). de
acordo com o colegiado, as instâncias ordi-
nárias devem analisar as peculiaridades de
cada caso para decidir se esses danos real-
mente ocorreram. Relator do recurso especial
do MPF, o ministro Ribeiro dantas lembrou
que, no julgamento da AP 1.025, ocorrido
no ano passado, o Supremo tribunal Federal
(StF), por maioria de votos, passou a admitir
a indenização por dano moral coletivo no
processo criminal. "Restou assentado que a
prática de ato ilícito, com grave ofensa à
moralidade pública, ou com desrespeito aos

princípios de observância obrigatória no
âmbito da administração pública, com a in-
tenção de satisfazer interesses pessoais, em
flagrante violação às expectativas de toda a
sociedade brasileira, enseja a responsabili-
dade civil dos envolvidos pelo dano moral
coletivo", completou. Para Ribeiro dantas, o
acórdão do tRF2, ao entender que a ação
penal não seria a via adequada para discutir
a ocorrência de dano moral coletivo, divergiu
do entendimento do StF. Contudo, segundo
o ministro, o StJ não poderia restabelecer
imediatamente o bloqueio de valores para
garantia do pagamento dos danos morais
coletivos, porque o tribunal regional nem
chegou a examinar se, no caso dos autos,
realmente existem indícios da ocorrência
do prejuízo extrapatrimonial coletivo. 

Manoel L. Bezerra Rocha   | juridica@ohoje.com.br

Jurídica

Perdas e danos

O Plenário do Senado
analisa o projeto de lei
que dá nova oportuni-
dade para que o réu
cumpra ordens impos-
tas pelo juiz antes de
ser obrigado a indenizar
o autor da ação. O PL
2.812/2023 é um dos três
itens da pauta da sessão
deliberativa marcada
para ter início às 14h.
A mudança vale nos ca-

sos em que a Justiça de-
termina, por exemplo,
que uma pessoa ou em-
presa substitua um pro-
duto com defeito ou
preste determinado ser-
viço. Pela legislação em
vigor, se essa obrigação
não for realizada no
prazo, o autor da ação
pode solicitar “a con-
versão da tutela em per-
das e danos”. 

Isenção de IPVA
Foi aprovado, em de-

finitivo, o projeto de lei
nº 2130/24 que altera a
legislação que institui o
Código tributário do Es-
tado de Goiás. Segundo
a Secretaria da Econo-
mia, o objetivo da pro-
positura é alterar os pa-
rágrafos que tratam da
isenção do Imposto So-

bre a Propriedade de
Veículos Automotores
(IPVA) e permitir que
todos os consumidores
que adquirirem novos
veículos automotores
nas concessionárias lo-
calizadas em estabele-
cimento revendedor no
território goiano fiquem
isentos de IPVA.

2 Nome social e processo judicial - Apenas o nome social de uma pessoa deve ser des-
tacado no cabeçalho do processo, evitando a exposição da identidade de gênero. Essa
identificação não traz prejuízo aos registros internos que façam a vinculação com o
nome civil e o Cadastro de Pessoas Física (CPF). A orientação consta do artigo 2º da
Resolução CNJ n. 270/2018. (Especial para O Hoje)

O juiz federal da Seção Judi-
ciária do Distrito Federal (SJDF)
Alexandre Jorge Fontes Laranjeira
assumiu uma das 43 cadeiras de
desembargador federal do Tri-
bunal Regional Federal da 1ª Re-
gião (TRF1). O ato protocolar de
posse do novo integrante da Cor-
te Regional foi conduzido pelo
presidente do TRF1, desembar-
gador federal José Amilcar Ma-
chado, em cerimônia realizada
na sala Orlando Gomes, na sede
do Tribunal, em Brasília. 

Novo desembargador
federal toma 
posse no TRF1

Presidente do STF refuta as desinformações
de evangélicos sobre posse de drogas

O presidente do Supremo tribunal Fe-
deral, ministro Luís Roberto Barroso, recebeu
representantes da Frente Parlamentar Evan-
gélica e da bancada católica e explicou que
o tribunal não decidirá sobre liberação das
drogas, mas sim sobre os parâmetros para
dizer o que é caracterizado como tráfico ou
porte para consumo pessoal. O ministro ex-
plicou que foi o próprio Congresso Nacional
que derrubou a pena de prisão para o porte
de drogas. Ele explicou que, naturalmente,
não é possível atender pois a pauta ficaria

esvaziada.“Não vamos liberar a maconha.
Eu sou contra as drogas e sei que é uma
coisa ruim e é papel do Estado combater o
uso de drogas ilegais e tratar o usuário”,
disse o ministro durante a reunião. O pre-
sidente do StF destacou que, atualmente,
a lei em vigor não estabelece a prisão do
usuário e que o grande problema é a falta
de critérios objetivos para diferenciar o
traficante do usuário. Segundo ele, quem
define isso na prática é a polícia, reforçando
estigmas e preconceitos.

QUINTA-FEIRA, 7 DE MARÇO DE 2024
ohoje.com

“Ao fazer a

denúncia, a

população irá apoiar

a conservação e

proteção do meio

ambiente goiano”,

diz Robson Disarz

Leandro Braz/O HOJE
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O Residencial Jardim do
Cerrado 9, localizado a mais
de 25 quilômetros do centro
de Goiânia, contará com mais
uma unidade de ensino com
espaço para mais de 1.500
alunos. Chamado como Co-
légio Estadual Ronaldo Ramos
Caiado Filho, a unidade de
ensino terá doze salas de
aula, auditório, biblioteca e
quadra poliesportiva coberta,
ao todo, o projeto custou cer-
ca de R$ 7 milhões.

A entrega do colégio foi
atendido a um pedido antigo
da comunidade, que esperou
mais de uma década para ter
um colégio desse porte. Segun-
do afirma a secretária de edu-
cação, Fátima Gavioli, desde
2020 habitam pouco menos de
50 mil pessoas na região sem
o acesso à educação nas pro-
ximidades do local. Ainda lem-
brou da construção moderna
com acessibilidade para dife-
rentes alunos e as suas neces-
sidades. 

Vanessa Rocha, mãe de uma
aluna do 6º ano comentou das
inclusões detalhadas construí-
das na escola: “Nunca imagi-
naria que nossos filhos esta-
riam em uma sala de aula bo-
nita e com ar-condicionado.
Isso é uma qualidade de vida

muito importante para um alu-
no”, concluiu.

O nome da escola é uma
homenagem póstuma ao filho
do governador que morreu em
julho de 2022, ano que com-
pletaria 42 anos. O evento foi
realizado no mesmo dia em

que o jovem faria aniversário.
“É uma ausência muito grande.
No aniversário, eu ligava para
conversar com ele logo cedo”,
afirmou Caiado.

Em uma mensagem em um
quadro de atividades, o chefe
do Executivo escreveu: “Sem-

pre inauguramos colégios com
muita alegria e sabendo o
quanto é importante para os
nossos jovens. Mas hoje esta
obra tem um significado es-
pecial, pois leva o nome do
meu filho que não está mais
aqui”.  (Especial para O Hoje)

Inaugurado colégio para 1,5 mil no Jardim do Cerrado 9
HOMENAGEM

Alexandre Paes 

O número de atropelamen-
tos em Goiás apresentou leve
redução em 2023, 1,3%. de acor-
do com dados do Observatório
da Segurança Pública, em 2022
foram registrados 1.884 atro-
pelamentos em todo Estado. No
ano passado, o número foi um
pouco menor, 1.860. A quanti-
dade de mortes também caiu,
foram 99 óbitos em 2022 e 96
em 2023, uma queda de 3%,
conforme dados exclusivos que
o jornal O HOJE teve acesso. 

Em entrevista exclusiva, o
presidente do departamento
Estadual de trânsito de Goiás
(detran-GO), delegado Waldir,
destacou os esforços conjuntos
para alcançar essa redução e
ressaltou a importância da
conscientização e fiscalização
para a segurança no trânsito.
“Estamos trabalhando incan-
savelmente para promover um
trânsito mais seguro em nosso
estado. A queda no número
de mortes por atropelamento
é um indicativo positivo de
que nossas campanhas de edu-
cação e fiscalização estão sur-
tindo efeito”, afirmou.

Apesar da queda nas mor-
tes por atropelamento, Waldir
ressaltou que ainda há muito
a ser feito para garantir a se-
gurança de todos os usuários
das vias públicas. “Continua-
remos trabalhando em parce-
ria com órgãos de segurança
e instituições governamentais
para implementar medidas
que visem a redução dos aci-
dentes e a preservação de vi-
das”, destacou.

"Continuamos muito preo-
cupados. Qualquer morte no
trânsito é inaceitavel. Nós bus-
camos fazer as campanhas
pubblicitarias e os trabalhos
de educação de transito nas
escolas. Além disso ampliamos
as fiscalizações, as blitz de ba-
lada responsavel e notamos

que essas ações tem gerado
efeito positivo", contou Waldir
em entrevista ao O HOJE.

A redução no número de
mortes por atropelamento é
um indicativo positivo, mas re-
força a necessidade contínua
de medidas educativas e de fis-
calização para garantir a segu-
rança no trânsito em Goiás. "Os

números ainda são altos, mas
já apontam uma tendência de
recuo como resultado das po-
líticas públicas de educação,
fiscalização, engenharia de trân-
sito e publicidade", pontuou. 

Waldir também enfatizou
a importância da colaboração
da população para a redução
dos índices de acidentes no

trânsito. “É fundamental que
os motoristas respeitem as
leis de trânsito, mantenham
a atenção ao volante e res-
peitem os pedestres. Pedimos
também que os pedestres fa-
çam sua parte, atravessando
nas faixas de pedestres e res-
peitando os sinais de trânsi-
to”, acrescentou.

Segundo o detran Goiás, o
departamento já fez uma am-
pla sinalização e planeja fazer
faixas elevadas nas portas de
escolas. "Hoje o que falta é a
unificação do trabalho, o en-
volvimento das prefeituras,
aumentar ainda mais a fisca-
lização, e ter um sistema aper-
feiçoado com radares de con-
trole de velocidade", comple-
mentou o presidente.

Legislação e 
respeito às normas 

O artigo 214 do CtB esta-
belece que o motorista que
deixar de dar preferência de
passagem ao pedestre na faixa
– mesmo que o sinal esteja
verde para o veículo – comete
infração gravíssima, sujeito a
7 pontos na carteira de habili-
tação e multa de R$ 293,47.

O motorista também deve

permitir que o pedestre com-
plete a travessia, mesmo que
não haja faixa ou sinalização,
sob pena de cometer infração
grave, 5 pontos na CNH e multa
de R$ 195,23.

Quem dirigir ameaçando
os pedestres, usando o veí-
culo contra aqueles que estão
atravessando a via, comete
infração gravíssima e está
sujeito à multa de R$ R$
293,47, suspensão do direito
de dirigir, retenção do veículo
e recolhimento do documento
de habilitação.

O pedestre também tem ob-
rigações a cumprir. Mesmo na
faixa, é necessário acenar de-
monstrando a intenção de atra-
vessar e esperar os veículos
pararem para iniciar a traves-
sia. Ele também tem que obe-
decer às regras de trânsito. 

O artigo 254 e 255 do CtB
estabelece que o pedestre
poderá ser autuado, por
exemplo, se permanecer na
pista de rolamento. também
comete infração quem atra-
vessa pista em viadutos, pon-
tes, túneis, ou áreas de cru-
zamento, exceto se houver
permissão para isso. (Espe-
cial para O Hoje)

A quantidade de
mortes também
caiu. Foram 99
óbitos em 2022 
e 96 em 2023

Mortes por atropelamento
têm queda de 3%, diz Detran

Fotos: Leandro Braz/O HOJE

Divulgação/Seduc

Perigo em números

atropelaMentos

Janeiro/Dezembro

Goiás

2023 1860

2022 1884

Morte por atropelaMento

Janeiro/Dezembro

Goiás

2023 96

2022 99

Presidente do Detran Goiás, Delegado Waldir ressaltou que ainda há muito a ser feito para garantir a segurança de todos os usuários  

Colégio Estadual

Ronaldo Ramos

Caiado Filho é a

segunda unidade de

ensino estadual

construída na área em

menos de quatro anos



12 n MUNDO

Pelo menos 8.565 pes-
soas morreram em rotas
de migração em todo o
mundo no ano passado,
tornando 2023 o ano mais
mortal já registrado para
os migrantes, informou a
agência de migração da Or-
ganização das Nações Uni-
das (ONU) nesta quarta-fei-
ra (6). A Organização In-
ternacional para as Migra-
ções disse que o número
de mortes de migrantes no-
tificado no passado superou

o de mortos e desapareci-
dos globalmente no ano re-
corde anterior de 2016,
quando 8.084 pessoas mor-
reram. O número de mor-
tes do ano passado também
aumentou 20% em relação
a 2022. “São um lembrete
de que devemos nos com-
prometer novamente com
uma ação maior que possa
garantir uma migração se-
gura para todos”, disse a
diretora-geral adjunta da
OIM, Ugochi daniels.

Ano de 2023 foi o mais
mortal para migrantes,
diz agência da ONU

CRISE HUMANITÁRIA

O grupo palestino Hamas
afirmou nesta quarta-feira (6)
que vai continuar a trabalhar
para conseguir alcançar um
cessar-fogo em Gaza, apesar
da ausência dos negociadores
israelenses na última rodada
de conversações no Cairo, ca-
pital do Egito.

O projeto de solução do
Conselho de Segurança da Or-
ganização das Nações Unidas
(ONU), apresentado pelos
EUA, prevê um cessar-fogo de
seis semanas e a libertação
dos reféns.

“Estamos demonstrando a
flexibilidade necessária para
chegar a uma solução abran-
gente contra a agressão ao nos-
so povo”, afirmou o Hamas
em comunicado.

Os negociadores do Hamas,
do Catar e do Egito - sem ne-
gociadores de Israel - estão
no Cairo e tentam garantir
um cessar-fogo de 40 dias na
guerra entre Israel e o grupo
islamita a tempo do mês do
Ramadã, que começa no pró-
ximo domingo.

Frequentemente, a violên-
cia nos territórios palestinos
ocupados aumenta durante o
Ramadã, assim como a hosti-
lidade em relação a Israel no
mundo árabe e muçulmano,
criando um forte incentivo
para os líderes fecharem um
acordo antes disso.

Segundo a Associated Press,
fonte egípcia afirmou que a
última rodada de negociações

terminou na terça-feira e que
o Hamas apresentou uma pro-
posta que vai ser discutida
com Israel nos próximos dias.
A delegação do Hamas man-
tém-se no Cairo onde se vai
reunir com os mediadores.

Bassem Naim, alto funcio-
nário do Hamas, disse que o
grupo palestino apresentou
seu próprio projeto de acordo
e que aguarda uma resposta
de Israel, acrescentando:
“Benjamin Netanyahu não
quer chegar a um acordo e a
bola agora está no campo dos
americanos”.

Naim acrescentou que era
impossível chegar a um acordo
sem um cessar-fogo, uma vez
que os reféns estavam espa-
lhados pela zona de guerra.

Na terça-feira (5), em Bei-
rute, Osama Hamdan, do Ha-
mas, reiterou as principais exi-
gências do seu grupo: o fim
da ofensiva militar israelense,
a retirada das forças israelen-
ses e o regresso às suas casas
de todos os habitantes de Gaza,
que foram forçados a fugir.

“A segurança e a proteção
do nosso povo só serão al-
cançadas com um cessar-fogo
permanente, o fim da agres-
são e a desocupação de cada
centímetro da Faixa de Gaza”,
disse Hamdan aos jornalistas
em Beirute.

Hamdan afirmou ainda
que qualquer troca de prisio-
neiros só poderá ter lugar
após um cessar-fogo perma-
nente – em vez de uma pausa

de algumas semanas – e uma
retirada completa das forças
israelenses da Faixa de Gaza.
Israel, por sua vez, quer ape-
nas uma pausa nos combates
para que os reféns saiam de
Gaza e que mais ajuda huma-
nitária entre, insistindo que
não terminará o conflito en-
quanto o Hamas não for com-
pletamente “eliminado”.

O presidente dos Estados
Unidos, Joe Biden, afirmou on-
tem que estava nas mãos do
Hamas aceitar ou não um acor-
do para um cessar-fogo na Fai-
xa de Gaza em troca da liber-
tação de reféns israelenses.

“Neste momento, está nas
mãos do Hamas. Os israelenses
estão cooperando. tem havido
uma oferta racional”, disse Bi-

den aos jornalistas. “Se che-
garmos a uma situação em
que a guerra continue no Ra-
madão, será muito perigoso.”

“temos de fazer chegar
mais ajuda a Gaza”, disse Bi-
den. Washington, o principal
apoiador político e militar de
Israel e patrocinador das ne-
gociações, também colocou o
ônus diretamente sobre os go-
vernantes de Gaza.

Segundo a Reuters, os Es-
tados Unidos revisaram, na
terça-feira, a formulação de
um projeto de resolução do
Conselho de Segurança da
ONU para apoiar “um ces-
sar-fogo imediato de cerca
de seis semanas em Gaza,
juntamente com a libertação
de todos os reféns”.

Negociadores
estão empenhados
em concluir acordo
antes do Ramadã

Negociação de trégua: Hamas se diz
disponível; Israel não comparece

Hamas afirmou que vai continuar a trabalhar para conseguir alcançar um cessar-fogo em Gaza, apesar da ausência dos negociadores israelenses

As autoridades iranianas
estão promovendo ampla cam-
panha para fazer cumprir as
leis repressivas de uso obriga-
tório do véu, vigiando mulhe-
res e jovens em espaços públi-
cos, denunciou nesta quarta-
feira (6) a Anistia Internacional
(AI). Em comunicado enviado
às redações e que antecipa o
dia Internacional da Mulher
(8 de março), a organização
de defesa e promoção dos di-
reitos humanos, com sede em
Londres, informa  que as au-
toridades estão realizando con-
troles policiais que têm como
alvo mulheres motoristas.

“dezenas de milhares de
mulheres viram os seus carros
arbitrariamente confiscados
como punição por desafiarem
as leis iranianas sobre o uso
do véu. Outras foram proces-
sadas e condenadas a chicota-
das ou a penas de prisão, en-
frentando também multas ou
a obrigação de frequentar au-
las de ‘moralidade’”, diz o co-
municado da Anistia.

A organização informa ter
recolhido em fevereiro o tes-
temunho de 46 pessoas, 41 de-
las mulheres, juntamente com
uma análise de documentos
oficiais, como sentenças judi-
ciais e despachos de acusação,
que indicam que as agências
estatais estão envolvidas na
perseguição de mulheres pelo
simples exercício dos seus di-
reitos à autonomia corporal e
à liberdade de expressão e de
crença. “A realidade vivida dia-

riamente pelas mulheres e jo-
vens no Irã  é assustadora.
Numa tentativa sinistra de si-
lenciar a resistência ao uso ob-
rigatório do véu na sequência
da revolução Woman Life Free-
dom, as autoridades iranianas
estão aterrorizando as mulhe-
res, submetendo-as a vigilância
e policiamento constantes, per-
turbando sua vida e causando
imenso sofrimento mental”,
descreveu a organização.

“As táticas das autoridades
das diferentes polícias vão
desde a detenção de mulheres
motoristas na estrada e o con-
fisco dos  veículos, até a  im-
posição de penas desumanas
de flagelação e prisão”, afir-
mou diana Eltahawy, diretora
adjunta da Anistia Interna-
cional para o Oriente Médio
e o Norte da África.

O aumento da perseguição
de mulheres  ocorre algumas
semanas antes de o Conselho

dos direitos Humanos das Na-
ções Unidas se pronunciar so-
bre a prorrogação de uma mis-
são para investigar as violações
cometidas desde a morte, sob
custódia da polícia da morali-
dade, de Mahsa Amini, em es-
pecial contra mulheres e crian-
ças. A AI defendeu que os Es-
tados-membros do Conselho
dos direitos Humanos da ONU
devem garantir que um meca-
nismo internacional indepen-
dente continue a recolher, con-
solidar e analisar provas para
futuros processos judiciais.

“Os responsáveis pela apli-
cação das leis degradantes ob-
rigatórias incluem a Polícia de
Segurança Moral, a polícia de
trânsito, os gabinetes do Minis-
tério Público, os tribunais, o Mi-
nistério dos Serviços Secretos
e a Guarda Revolucionária, bem
como a força paramilitar Basiji
e outros agentes à paisana”, in-
formou a organização.

Mulheres que dirigem sem
véu no Irã ficam sem veículos

Denúncia foi feita pela Anistia Internacional
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Letícia Leite 

Os apreciadores da arte te-
rão a oportunidade de imergir
na rica diversidade da produ-
ção artística contemporânea
do continente Sul-Americano
com a exposição ‘Um Só Corpo’
que vai ser aberta ao público
nesta quinta-feira (7), no Mu-
seu da República em Brasília.
A mostra com entrada gratuita
segue até o dia 21 de abril e a
visitação de terça-feira a do-
mingo, das 9h às 18h30. O pro-
jeto é realizado com recursos
do Programa Goyazes do Go-
verno de Goiás, com a coorde-
nação de Malu da Cunha e
produção de Kahena Fogaça.

Com uma proposta artística
centrada na investigação do
corpo humano, a exposição
faz parte de um projeto mais
amplo que busca explorar os
traços culturais comuns que
definem a latinidade, além de
destacar como diferentes ar-
tistas abordam questões-chave
relacionadas à cultura e polí-
tica do sul do continente.

Os artistas goianos Gerson
Fogaça, André Felipe Cardoso,
telma Alves e Adriano Moraes
estão entre os representantes
do Brasil, juntamente, com os
paulistas  ngela Barbour e
Luiz Martins e, de Brasília,
Suyan de Mattos e a fotógrafa
Raquel Pellicano. Boris Rome-
ro, Mario Sarabí e Salomón
Reyes (Uruguai); Argelia Bra-
vo, Manuel Finol, Natalia Ron-
dón e Aranaga (Venezuela),
Julieta Hanono e Silvia Gai
(Argentina) são os artistas re-
presentantes dos outros países
presentes na mostra.

de acordo com a curadora
Morella Jurado, ‘Um só corpo’
nos propõe a localização de

narrativas comuns de países
aparentemente distintos. “Nar-
rativas aprisionadas pelas fron-
teiras, pelos idiomas e pelo
olhar fixo nas diferenças. Um
só corpo é a evocação do mes-
tiço como o gesto treinado na
sobrevivência. Um só corpo
sintetiza a ternura de resistir
e assistir à vida”, completa.

“O profundo exercício da
identidade, que Cortázar iden-
tifica como Cultura, hoje se re-
vela igual e material, tenso dian-
te das mesmas dores e alegrias
de todo um continente, repre-
sentados neste caso por quatro
países e dezessete almas dedi-
cadas à arte”, finaliza Morella.

SERVIÇO
Exposição ‘Um só corpo’
Quando: até 21 de abril
Onde: Setor Cultural Sul, Bra-
sília- dF
Horário: 9h
Entrada gratuita 

Cultura na Capital goiana
Em Goiânia, a Vila Cultural

Cora Coralina recebe a exposi-
ção coletiva, ‘Antologia do Ama-
nhã’, nesta quinta-feira (7). A
inauguração tem início às 19h,
e é aberta para o público. A
mostra fica aberta até o dia 7
de abril, de segunda-feira a do-
mingo, das 9h às 17h. A ação
ainda conta ainda com circuitos
de rodas de conversas, ação
educativa, feira  e lançamento
de catálogo. A mostra apresenta
obras de 18 jovens artistas que
estão em vias de conclusão do
curso de Artes Visuais Bacha-
relado da Universidade Federal
de Goiás (FAV - UFG).

Entre tornarem-se bacha-
réis e adentrarem o circuito
de artes goiano, encontram-
se em um momento divisor
de águas. Para tanto, a pre-
sente exposição é projetada
para o agora, e para o futuro,
fato que se reflete tanto no

projeto expográfico, quanto
na identidade visual. Por es-
tarem os artistas entre mun-
dos, academia e circuito, tam-
bém se encontram entretem-
pos, daí a escolha do nome:
Antologia do Amanhã. 

O ponto de partida para as
pesquisas poéticas desenvol-
vidas pelos artistas que com-
põem a exposição é o ‘devir
de Heráclito’, que acompanhou
a curadoria desde a seleção
de artistas, aos seus trabalhos,
e aos questionamentos sobre
os possíveis que estão por vir
nesse entretempo. desta forma,
entrelaçadas por diálogos pro-
váveis, as obras selecionadas
reunidas nesta antologia, ope-
ram tanto por semelhança,
quanto por contrastes. Neste
conjunto de poiésis, os artistas
convidam o público a apreciar
suas pesquisas poéticas, a
acompanhá-los nesse entre-
tempo e entre-espaço e, sobre-
tudo, invitam a todos a cami-
nhar para o amanhã. 

Artistas participantes
A mostra conta com nomes

de artistas como Elizabeth Sa-
riedine, Rafaela dourad, duane
Ribeiro, Lays Amanda, Laís
Freitas, Elida Ketlyn, Sam Co-
lodeto, Felipe, Rafael Vaz, Ana
Cruz, Carlos Camilo, Iassue,
Isadhora Inácio, Jaum, Mateus
de Souza, Caroline, thaysa
Alarcão e Bruno Fernandes.
(Especial para O Hoje)

SERVIÇO
Exposição coletiva: 
‘Antologia do Amanhã’ 
Quando: até 7 de abril
Onde: R. 3, S/N, St. Central -
Goiânia
Horário: 9h
Entrada gratuita

Exposição ‘Um Só Corpo’ reúne 55 obras de 17 artistas do Brasil, Argentina, Uruguai e Venezuela

Essência

Quatro goianos no Museu
da República em Brasília

Gerson Fogaça

QUINTA-FEIRA, 7 DE MARÇO DE 2024
ohoje.com

Por estarem os

artistas entre
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entretempos, daí a

escolha do nome:

‘Antologia do

Amanhã’

Elizabeth Sariedine



Versos rimados, ilustra-
ções de bichos da fauna bra-
sileira, brincadeiras com pa-
lavras, amizade, superstição
e um grande soluço. São es-
ses elementos apresentados
no livro ’Solução do peixe-
boi’, uma história em for-
mato de cordel escrita e ilus-
trada, respectivamente, pe-
las pernambucanas Mari Bi-
gio e Joana Lira.

Neste lançamento, publi-
cado pela VR Editora, o leitor
vai acompanhar um peixe-
boi que está enfrentando um
soluço que parece não ter
fim. Sem perder a esperança,
o animal conta com a ajuda
dos amigos da floresta: garça,
cobra-d'água, paca, jacaré,
tainha, sapo e até um rati-
nho, que tenta encontrar um
jeito de salvá-lo.

Prender a respiração, to-
mar água, comer farinha, co-
locar algodão na testa e até
dar três tapinhas na nuca.
Cada dica que recebe o ma-
mífero aquático coloca em
prática, mas o soluço não ces-
sa. Até que o pequeno rato
tem uma ideia simples: como
em muitos ditos populares,
ele resolve dar um susto no
amigo. Será que isso ajuda?

Para além da história bem-
humorada e desenhos cati-
vantes com cores fortes que
representam a cultura per-
nambucana, a obra ainda
conta com um glossário para
que o leitor aprenda 21 novas
palavras, destacadas no texto.
Mais do que um livro que
exala regionalidade recifense,
Mari Bigio mescla uma escrita
de duas facetas – literatura
de cordel e conto cumulativo
–, que possuí repetições de
ações e falas que se somam
ao final da narrativa.

‘Solução do peixe-boi’ tam-
bém ensina ao público a nun-
ca desistir dos próprios obje-
tivos mesmo em meio a si-
tuações difíceis, pois, muitas
vezes, a resolução de um pro-
blema é mais simples do que
parece. Ideal para crianças e
adultos em fase de alfabeti-
zação, este livro proporciona
um aprendizado leve e di-
vertido para todas as idades.

A autora
Mari Bigio é nascida em

Recife - PE. Multiartista, ela
realiza uma variedade de

atividades: escreve, conta
histórias, canta e é radialista.
Em parceria com sua irmã,
a musicista Milla Bigio, faz
parte do projeto Cordel Ani-
mado, um espetáculo volta-
do para crianças. Em 2021,
foi agraciado com o prêmio
de ‘Melhor Música’ na cate-
goria infantil do Festival de
Música Rádio MEC. Com
mais de quinze livros publi-
cados e uma coleção de cor-
déis escritos, ele compartilha
seu trabalho no canal Cordel
Animado, no Youtube. (Es-
pecial para O Hoje)
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Jezabel
Jezabel debocha de Hanni-

bal e insinua uma ameaça de
morte. Joana e sidônio conver-
sam com Temima sobre o pas-
sado; o soldado sai enfurecido
para acertar as contas com
anaid e, após embate, mata-a
com uma adaga. Hannibal acor-
da de um pesadelo, e Jezabel
é perversa. cadmo fica chocado
ao encontrar o corpo de anaid.
adad combina o assassinato
da família de Barzilai com sol-
dados. Obadias fica surpreso
ao se deparar com Joana. 

Elas por Elas
rico conta a Lara que ro-

berto acusou Taís pela morte
de Átila. Natália se incomoda
com a aproximação entre carol
e carlinhos. Marcos observa
quando sérgio esconde um li-
vro em seu escritório. Lara e
Mário enfrentam roberto. Taís
desabafa com raquel e Evilásio
sobre Pedro. Marcos conta a
Ísis sobre o casamento de cris
e Giovanni. Helena forja áudios
de Jonas, a fim de disfarçar seu
sequestro. Lígia fala com Gio-
vanni sobre Helena. 

Família é Tudo
Frida consegue se livrar do

acidente, mas acaba desmaian-
do. Mathias entrega a procura-
ção para Vênus. Tom tem uma
ideia para se reaproximar de
Vênus. Hans ajuda catarina e
abandona a tia. Frida recupera
a consciência e ajuda pessoas
no navio. Hans é forçado a pro-
curar pela tia. Frida vê o sobrinho
e pede ajuda. Electra sofre com
a desconfiança de Nanda. Murilo
avisa a Electra para não se apro-
ximar de Luca. Hans garante a
catarina que Frida está bem. 

a infância de 
Romeu e Julieta

Lívia e rosalina comentam
com Mauro que desejam fazer
uma festa de aniversário sur-
presa para alex. sem querer,
Daniel conta para Julieta que
Mariana está namorando com
Mauro. Julieta cobra a mãe e
diz que queria ela com Daniel.
Muke e Fê Dengosa também
conseguem ver o Leon. Mauro
comenta com Mariana que
quer apresentá-la como na-
morada aos filhos na festa
surpresa de alex. 

Renascer
José inocêncio manda iná-

cia dormir no quarto que era
de seus filhos e avisa a Mariana
que a mãe de ritinha irá morar
com eles. Mariana liga para
Bento e Venâncio e os avisa
que José inocêncio quer que
eles voltem à fazenda. Joana
não aprova a ideia de Tião
criar um diabinho. Padre santo
celebra o casamento de ritinha
e Damião, sem a presença de
inácia. inácia conta para Ma-
riana o sonho que teve com
José inocêncio.

RESUMO
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Inscrições
abertas para o 
8º Icumam Lab
no Centro-Oeste
Desenvolvimento de projetos
audiovisuais estão em destaque

Luana Avelar 

Começaram nesta última
terça-feira (5) as inscrições
para o 8º Icumam Lab - La-
boratório de desenvolvi-
mento de Projetos Audio-
visuais no Centro-Oeste, que
acontecerá de forma pre-
sencial entre os dias 5 e 12
de maio na Pousada Mon-
jolo, em Nerópolis-GO, a 35
quilômetros de Goiânia.

Os interessados podem
se inscrever gratuitamente
pelo site (icumam.com.br),
até o dia 25 de março. O
regulamento completo
está disponível na página,
e a lista dos selecionados
será divulgada em 9 de
abril de 2024.

Podem participar do la-
boratório projetos de lon-
ga-metragem ou séries de
tV de ficção ou documen-
tário da região Centro-Oeste
(Goiás, Mato Grosso, Mato
Grosso do Sul e distrito Fe-
deral). Cada candidato pode
inscrever-se em mais de um
projeto, porém apenas um
será selecionado.

Serão escolhidas nove
propostas para participar
do laboratório: três de lon-
ga-metragem de ficção,
três de série de ficção e
três de documentário (lon-
gas ou séries).

Formato renovado
Após edições online,

em 2024 o Icumam Lab
volta ao formato presen-
cial, proporcionando um
ambiente propício para a
reflexão, desenvolvimento
de ideias e interação entre
os participantes.

A diretora do Icumam
Lab, Maria Abdalla, destaca
o compromisso da institui-
ção com a diversidade e es-
pera uma ampla variedade
de projetos e participantes.
“Queremos reunir uma se-

leção diversificada que re-
presente o propósito do de-
senvolvimento audiovisual,
criatividade, capacitação e
promoção da cultura”.

Premiação
Ao final do laboratório,

os projetos que se destaca-
rem no 8º Icumam Lab ga-
nharão uma premiação,
graças ao apoio das empre-
sas. O Projeto Paradiso pre-
miará com o valor de R$5
mil o projeto de longa-me-
tragem ficção, selecionado
pelo júri, que mais se des-
tacar. Além de R$ 15 mil
em serviços de pós imagens
oferecidas pela Mistika, 36
horas de correção de cor
da dotcine, consultoria de
projeto oferecida pela Ver-
melho Filmes e mentoria
de duas horas on-line com
a roteirista de Séries de tV,
Julia Priolli, para o melhor
projeto de Série de ficção.

A premiação é um incen-
tivo para a produção, for-
mação e consultoria. Será
oferecida em serviços das
empresas. Os vencedores po-
derão utilizar os prêmios em
um período de um a quatro
anos.  Os projetos que se
destacarem serão escolhidos
durante o pitching que ocor-
re como parte da programa-
ção do Icumam Lab. O pit-
ching terá a participação de
júri específico para este fim

O 8º Icumam Lab é um
projeto realizado pelo Icu-
mam Cultural com apoio fi-
nanceiro do Programa
Goyazes, mecanismo do Go-
verno de Goiás, por meio
da Secretaria de Estado da
Cultura, Patrocínio Rodo-
naves transportes, conta
com o Apoio Cultural do
BrLab, Projeto Paradiso,
Mistika, dot Cine e Verme-
lho Filmes; apoio da Pou-
sada Monjolo e Sebrae-Go.
(Especial para O Hoje)

Maria Abdalla destaca o compromisso da instituição com a
criatividade, capacitação e promoção da cultura no laboratório

LIVRARIA
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Uma aventura

colorida com

amigos da floresta

e lições de

superação para

crianças e adultos

Divulgação

Cordel para aprender e
brincar com um peixe-boi
Na história de um mamífero com soluço, a escritora 
Mari Bigio e a ilustradora Joana Lira brincam com rimas e
desenhos coloridos para ensinar novas palavras às crianças



O projeto te Encontro no
Esparta, da Cia Corpo na Con-
tramão, oferece duas ativi-
dades gratuitas ao público
infantil de Goiânia no pró-
ximo sábado (9). Às 14h, será
realizada uma oficina de jo-
gos circenses, para crianças,
no Parque Cascavel. Ao final,
os artistas saem em cortejo
para o Esparta Arte e Cultura,
onde, às 17h, assistirão ao
espetáculo  ‘Mocotó
Oooohhh’, com Marcelo Mar-
ques. A apresentação terá
tradução em libras. O projeto
conta com apoio do Governo
de Goiás, por meio do Fundo
de Arte e Cultura (FAC), ope-
racionalizado pela Secretaria
de Estado da Cultura (Secult).

A oficina ensina às crian-
ças a aproveitar materiais
alternativos, como sacos plás-

ticos, garrafas e serragem
para construir seus próprios
malabares, promovendo a
consciência ambiental.

Já no espetáculo, de ma-
gia cômica, o ator Marcelo
Marques interpreta o palha-

ço Mocotó. Ele está de volta
com suas trapalhadas e des-
ta vez aparece do nada, pro-
curando o mágico Oooohhh,
que desapareceu bem no
meio de uma apresentação.
Mas quem já conhece esse

palhaço sabe que toda vez
que ele resolve fazer algo
novo isso termina em muita
confusão e risos.

Em maio serão apresen-
tados ‘Inspira’ e ‘Mágoas’
no Espaço Esparta. Os solos
serão apresentados no dia
25 de maio em duas sessões:
às 20h e às 20h30. ‘Inspira’,
com thaísa Santoth e ‘Má-
goas’, com Luís Rick são os
dois primeiros solos do pro-
jeto ‘Sombras’, que foi um
processo criativo realizado
durante a pandemia a par-
tir do estudo dos chakras e
das partilhas pessoais acer-
ca do período de isolamen-
to.  As cenas possuem du-
ração de trinta minutos e
acontecem ao mesmo tem-
po, porém em diferentes la-
dos do espaço cênico. 

Essência n 15

Exposição coletiva: 
‘antologia do amanhã’  

a exposição coletiva ‘an-
tologia do amanhã’ é inau-
gurada nesta quinta-feira
(7), às 19h, na Vila cultural
cora coralina, apresentando
trabalhos de jovens artistas
formandos da Faculdade de
artes da UFG. a mostra, que
ficará em exibição até dia 7
de abril, de segunda-feira
a domingo, das 9h às 17h,
propõe um olhar para o fu-
turo através das pesquisas
poéticas dos artistas, refle-
tindo a transição entre a
academia e o circuito artís-
tico goiano. além das obras,
haverá circuitos de rodas
de conversas, ação educa-
tiva, feira e lançamento de
catálogo, convidando o pú-
blico a apreciar e refletir
sobre as criações dos artis-
tas em um espaço com en-
trada gratuita. Quando: até
7 de abril. Onde: r. 3, s/N,
st. central - Goiânia. Horá-
rio: 19h. Entrada gratuita.

aula de dança 
O ateliê do Gesto oferece

uma aula de dança gratuita
para profissionais e estudan-
tes nesta quinta-feira (7), das
17h às 19h, na World Dance
Fit, em Goiânia. O projeto de
manutenção do grupo, que
conta com o apoio do Fundo
de arte e cultura do Estado
de Goiás, inclui diversas ati-
vidades ao longo de 2024,
como aulas para a comuni-
dade em geral, rodas de con-
versa e a apresentação do
novo espetáculo ‘Marear’.
as inscrições podem ser fei-
tas através do formulário dis-
ponível no instagram (@ate-

liedogesto). Quando: Quin-
ta-Feira (7).  Onde: alameda
Pampulha, Nº 1773, setor
Jaó - Goiânia. Horário: 17h.
Entrada gratuita.

Espetáculo ‘Pressa’
O Grupo Bacae Dança

apresenta o espetáculo
‘Pressa’, no centro cultural
da Universidade Federal de
Goiás (UFG) nesta quinta-
feira (7) e no dia 8 de março,
às 20h. a montagem, com
apoio do Fundo de arte e
cultura do Governo de
Goiás, aborda a urgência

do cotidiano e a pressão do
tempo na sociedade con-
temporânea. a entrada para
o espetáculo é solidária, re-
querendo a doação de um
quilo de alimento na porta-
ria. Os ingressos podem ser
obtidos online no site do
(sympla.com). Quando: 7 e
8 de março. Onde: av. Uni-
versitária, Nº 1533, setor
Leste Universitário - Goiâ-
nia. Horário: 20h.

apresentação 
Trilhas a Go Go 

a banda Trilhas a Go Go
se apresentará nesta quin-
ta-feira (7), às 20h, na Man-
dala cervejaria, com um re-
pertório repleto de grandes
sucessos das trilhas de no-
velas brasileiras, especial-
mente interpretados por
mulheres. O show contará
com a participação especial
de Douglas sá no violão,
prometendo uma noite mu-
sical envolvente e nostálgica
para celebrar a semana da
Mulher. Quando: Quinta-Fei-
ra (7). Onde: av. Esperança,
Nº 16, Vila itatiaia - Goiânia.
Horário: 20h. 

Vila Cultural Cora Coralina funciona de segunda-feira a domingo,
das 9h às 17h. A entrada é gratuita e o espaço é petfriendly
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BBB 24: Michel é elimina-
do, mas sai com prêmio
milionário

Na última terça-feira (5),
Michel foi eliminado do BBB
24 com 70,33% dos votos. Ele
disputou Paredão contra Davi,
que teve 28,73% dos votos e
alane que ficou com 0,94%.
Michel ganhou três provas do
anjo consecutivas. Na primeira
delas, além da imunidade, ele
recebeu r$ 5 mil em pedidos
em um aplicativo de entrega
de comida. Na segunda, a me-
lhor de todas. Michel ganhou
um carro Equinox da chevro-
let, avaliado em r$ 225 mil e
até brincou que não sabia
como pagaria o iPVa dele. Na
prova do dia 24 de fevereiro,
o professor ganhou mais r$
10 mil e um ano de amaciantes
de um dos patrocinadores do
reality. apenas esses valores
já dariam r$ 245 mil, mas o
professor ainda recebeu r$ 5
mil de uma marca de produtos
de higiene, um videogame no
valor de r$ 4 mil e mais r$ 10
mil de uma universidade. Tudo
isso chega à marca de r$ 264
mil. (OFuxico, Luigi civalli)

Jojo Todynho arrasa com
novo look de treino, 40 kg
mais magra

Jojo Todynho tem sido um
verdadeiro livro aberto quan-
do o assunto é sua jornada
de emagrecimento. a cantora,

conhecida por sua personali-
dade forte e irreverência, re-
centemente compartilhou
mais um marco significativo
dessa jornada com seus se-
guidores: a surpresa ao per-
ceber que suas roupas de trei-
no agora estão muito largas.
“Não tenho mais roupa para
treinar. Tudo larga. Bom dia.
Tenho que trocar de look”,

confessou, mostrando a drás-
tica mudança em seu corpo
após perder mais de 40kg.
(OFuxico, Esther rocha)

Marina Ruy Barbosa posa
com bolsa de quase R$ 80
mil em avião

Marina ruy Barbosa já está
no ‘modo férias’ e, claro, que
com muito estilo. Dentro de

um jatinho, a atriz estava com
uma blusa de lã em detalhes
verdes, calça jeans e descalça.
Porém, o que chamou a aten-
ção foi a bolsa. O modelo era
uma Birkin, da grife Hermés,
avaliada em quase r$ 80 mil!
O cobertor, que é da mesma
grife francesa, pode ser en-
contrada entre r$ 18 mil a r$
22 mil. (OFuxico, Luigi civalli)

CELEBRIDADES

Após ser expulsa do Big
Brother Brasil 24, da tV
Globo, no fim de semana,
Wanessa Camargo ressur-
giu nas redes sociais, nesta
terça-feira, 5 de março. Ma-
quiada e com o cabelo pre-
so, a cantora pediu descul-
pas aos telespectadores do
reality e afirmou que ‘todos
erram’ e pediu perdão se
ofendeu ou feriu alguém.
Sabe-se que, após a expul-
são, Wanessa tem estado
ao lado de familiares e Zilu
teria a proibido de se en-
contrar com o namorado
dado dolabella. A mãe da
cantora e o ator se estra-
nharam enquanto Wanessa
estava confinada. (OFuxico,
Andréia takano)

‘Todos nós erramos’, Wanessa
Camargo ressurge na web

ÁRIES 
(21/3 - 20/4)                       1

Você terá que fazer mudanças
profundas no seu campo de ami-
zades, se realmente deseja prosse-
guir no desenvolvimento de novos
projetos. O que você tem que fazer
o desafia, mas acredite, será um
caminho muito mais promissor.

TOURO 
(21/4 - 20/5)                        2

Um ambiente diferente e o
contato com pessoas sensíveis,
artistas ou espiritualistas, o ajuda
a se conectar com o que real-
mente é essencial. Esteja aberto
a curar aspectos emocionais com
pessoas amigas.

GÊMEOS 
(21/5 - 20/6)                        3

Você pode receber uma ins-
piração ou intuição sobre o de-
senvolvimento de suas metas.
O seu crescimento depende da
sua capacidade de selecionar as
atividades que precisam ser en-
cerradas.

CÂNCER 
(21/6 - 21/7)                        4

a pessoa amada tem o desejo
de compartilhar as suas percepções
e ideias de uma forma mais abran-
gente. é uma conversa curativa,
que abre portas para compreender
aspectos emocionais que não po-
dem mais ser negligenciados.

LEÃO 
(22/7 - 22/8)                        5

é um dia para meditar sobre
as mudanças que precisam ser
concluídas no seu trabalho. Você
tem meios para compreender
uma situação oculta ou que estava
pairando de um modo um tanto
esquisito.

VIRGEM 
(23/8 - 22/9)                        6

converse com a pessoa ama-
da, visando curar aspectos emo-
cionais e acontecimentos do pas-
sado que ainda interferem na re-
lação. Uma nova percepção sobre
esse tema vai ajudá-los a seguir a
jornada de uma forma mais leve.

LIBRA 
(23/9 - 22/10)                        7

as decisões em família, lhe
possibilitam compreender como
deve elaborar os próximos passos
em sua rotina. é um dia para res-
significar os acontecimentos do
passado e soltar experiências que
bloquearam o seu processo.

ESCORPIÃO 
(23/10 - 21/11)                        8

é um bom dia para explorar
de uma forma mais profunda o
campo emocional e resolver temas
que ficaram parados. Não tenha
medo de expor os sentimentos,
porque é tempo de curar um ce-
nário do passado. 

SAGITÁRIO 
(22/11 - 21/12)                        9

cuidado com brigas e discus-
sões com pessoas do seu convívio.
O dia também pede cuidado com
o trânsito e imprevistos que afe-
tam a sua agenda de trabalho.
as pessoas do seu convívio estão
com a mente agitada.

CAPRICÓRNIO 
(22/12 - 20/1)                           :

Você tem meios para organizar
a sua vida financeira, mas precisa
estar aberto a novas oportunida-
des. antes de mais nada, mude a
sua forma de pensar e se desco-
necte do desejo de agradar ou
tentar segurar uma situação.

AQUÁRIO 
(21/1 - 19/2)                          ;

Faça um esforço para mudar
o seu campo de visão e romper
com preconceitos que estão pre-
judicando o seu processo evolu-
tivo. é preciso romper com crenças
limitantes e permitir que as mu-
danças aconteçam, justamente,
para que a vida se desdobre.

PEIXES 
(20/2 - 20/3)                        <

Você está acessando um co-
nhecimento que tem o objetivo
de quebrar crenças que limitam o
seu processo evolutivo. Não desista
deste processo, porque ele está
sendo maravilhoso para alcançar
um campo de visão ainda maior. 

Com apoio do FAC, projeto tem o objetivo de oferecer 
uma programação de arte inclusiva e sustentável

Projeto Te Encontro no Esparta oferece
oficina e espetáculo para crianças 
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Rafaela Dourado

Instagram/@wanessa



16 n Essência

Luana Avelar

As redes sociais despontam
como o principal recurso con-
sultado pelos brasileiros em
busca de informações sobre
atividades culturais, segundo
uma pesquisa conduzida pela
Fundação Itaú em parceria
com o datafolha. O levanta-
mento indicou que 60% dos
participantes buscam dados
sobre o tema nesses meios.

Além das redes sociais, a
pesquisa demonstrou que a
recomendação de amigos e
familiares é citada por 34%
dos participantes, seguida
por publicidade (32%), me-
canismos de busca (22%) e
sites de mídia, também com
22% das menções.

Professores e instituições
de ensino se destacam como
fontes importantes na reco-
mendação de atividades cul-
turais, sendo mais menciona-
dos do que influenciadores di-
gitais e críticos especializados.
13% dos entrevistados afirma-
ram buscar informações atra-
vés de professores, enquanto
12% seguem recomendações
da escola ou universidade. Os
influenciadores são conside-
rados por 10% da amostra.

A influência dos professo-
res é mais notável na faixa
etária de 16 a 24 anos, onde
16% seguem suas sugestões.
A recomendação da escola
também é mais relevante nes-
sa faixa etária, com 15% dos
entrevistados seguindo suas
orientações. Por outro lado,
os influenciadores são fonte
para 17% dos entrevistados
nessa faixa etária.

A opinião dos críticos é con-
siderada por 7% dos partici-

pantes, com maior importância
na faixa etária de 35 a 44 anos,
onde 9% seguem recomenda-
ções de especialistas. A pes-
quisa também ressalta a im-
portância da escola como cen-
tro de realização de atividades
culturais. Aproximadamente
29% dos entrevistados apon-
tam os amigos como influência
para realizar atividades cul-
turais, enquanto 27% afirmam
que são os professores e a es-
cola que os motivam.

Os resultados da pesquisa
reforçam a relação direta en-
tre cultura e educação, res-
saltando a escola como um
dos principais locais para a
participação em atividades
culturais. “A pesquisa ressalta
em vários aspectos a relação
direta entre cultura e educa-
ção, e este apontamento da
escola como um dos principais
locais para a participação em
atividades culturais é de suma
importância para entender

como podemos melhorar a
qualidade da educação brasi-
leira”, diz Anna Paula Montini,
gerente do Observatório da
Fundação Itaú. “A escola deve
servir como lugar de inspira-
ção para crianças e jovens,
tendo papel ativo no desen-
volvimento integral destes alu-
nos e usufruindo dos benefí-
cios da arte e da cultura para
a promoção de habilidades
socioemocionais”, conclui. (Es-
pecial para O Hoje)

Levantamento
destaca hábitos
de pesquisa 
sobre atividades
culturais no Brasil

Pesquisa ressalta a relação direta entre cultura e educação, destacando a importância da escola como local de participação em atividades culturais

Redes sociais são principal fonte
de informação cultural, diz estudo

Freepik
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EsTREias

Duna (Dune: Part Two, 2024,
EUa). Duração: 2h 46min. Dire-
ção: Denis Villeneuve. Elenco:
Timothée chalamet, Zendaya,
rebecca Ferguson. Gênero: Dra-
ma, Ficção científica. cinemark
Flamboyant: 14h30, 18h, 21h30.
cinemark Passeio das Águas:
13h55, 16h30, 19h10. Kinoplex
Goiânia: 14h, 16h50, 17h20, 19h,
20h10, 20h40. cineflix aparecida:
14h40, 18h, 20h40, 21h20. Mo-
viecom Buriti: 16h, 17h35, 19h20,
20h10, 20h50. 

A Serva (La sirvienta, 2024, Es-
panha). Duração: 1h 56min. Di-
reção: Pablo Moreno. Elenco:
cristina González del Valle, ca-
rolina aller, Elena Furiase. Gê-
nero: Drama. Flamboyant:
19h30.

O Reino Gelado: A Magia Con-
tinua (snow Queen and The
Princess, 2024, rússia). Duração:
1h 20min. Direção: Vlad Bar-
be/Maksim sveshnikov. Gênero:
animação. cinemark Passeio
das Águas: 13h50, 15h45. Ki-
noplex Goiânia: 14h10. 

EM CaRTaZ

Ferrari (Ferrari, 2024, EUa) Du-
ração: 2h 10min. Direção: Mi-
chael Mann. Elenco: adam Dri-
ver, Penélope cruz, shailene
Woodley. Gênero: Biografia. ci-
nemark Flamboyant: 14h45,
15h, 17h50, 20h45. Kinoplex
Goiânia: 16h, 18h40, 21h20. ci-
neflix aparecida: 19h, 21h50.
Moviecom Buriti: 21h30. cinex
Oscar Niemeyer: 19h, 21h30.

Demon Slayer: Kimetsu No
Yaiba – Para a Vida do Es-
padachim (Demon slayer: Ki-
metsu No Yaiba - To the Has-
hira Training, 2024, Japão)

Duração: 1h 44min. Direção:
Haruo sotozaki. Elenco: Nat-
suki Hanae. Kengo Kawanishi,
araki Kieto. Gênero: ação,
animação, Drama, Fantasia,
Histórico. cinemark Flam-
boyant: 15h10. cinemark Pas-
seio das Águas: 13h, 15h20,
17h40, 20h. Kinoplex Goiânia:
15h45, 18h30. cineflix apa-
recida: 16h50, 19h10. Movie-
com Buriti: 18h. 

O Menino e a Garça (O Meni-
no e a Garça, 2024) Duração
2h. Direção: Hayao Miyazaki.
Elenco: soma santoki, Masaki
suda, Kô shibasaki. Gênero:
ação, animação. Kinoplex Goiâ-
nia: 16h, 18h10. 

O Jogo da Morte (The Blue
Whale, 2024, Egito) Duração:
1h 16min. Direção: alaa Mor-
sy. Elenco: Hasan abdulfattah,
Dana abed, Hamad almutaa-
ni. Gênero: Drama, suspense.
cineflix aparecida: 17h10,
19h30, 21h40. 

Zona de Risco (Land Of
Bad, 2024, austrália) Dura-
ção: 1h 50min. Direção: Wil-
liam Eubank. Elenco: russell
crowe, Liam Hemsworth,
Milo Ventimiglia. Gênero:
ação, suspense. cinemark
Flamboyant: 15h10, 22h20.
cinemark Passeio das
Águas: 21h40. cineflix apa-
recida: 14h40. Moviecom
Buriti: 21h45.

Zona de Interesse (The Zone
Of interest, 2024, EUa) Duração:
1h 45min. Direção: Jonathan
Glazer. Elenco: christian Friedel,
sandra Hüller, Lilli Falk. Gênero:
Drama, Histórico, Guerra. Kino-
plex Goiânia: 19h. cinex Oscar
Niemeyer: 16h45.

Madame Teia (Madame Web,
2024, EUa) Duração: 1h 57min.
Direção: s.J. clarkson. Elenco:
Dakota Johnson, sydney swee-
ney, celeste O’connor. Gênero:
ação, Fantasia. cinemark Flam-
boyant: 11h55, 13h50, 16h30,

19h10, 21h45. cinemark Passeio
das Águas: 12h40, 15h20, 18h,
20h40. Kinoplex Goiânia: 18h,
20h40. cineflix aparecida:
16h40, 19h20, 22h. Moviecom
Buriti: 19h15. cinex Oscar Nie-
meyer: 16h40, 21h30.

Bob Marley - One Love (Bob
Marley - One Love, 2024, EUa)
Duração: 1h 47min. Direção:
reinaldo Marcus Green. Gê-
nero: Biopic, Drama, Musical.
cinemark Flamboyant: 12h40,
15h20, 18h50, 21h30. cine-
mark Passeio das Águas:
15h40, 21h. Kinoplex Goiânia:
16h40, 21h20. cineflix apare-
cida: 16h45, 21h45. Moviecom
Buriti: 16h45, 19h, 

Pobres Criaturas (Poor Things,
2023, EUa) Duração: 2h 21min.
Direção: Yorgos Lanthimos. Elen-
co: Emma stone, Mark ruffalo,
Willem Dafoe. Gênero: comédia,
Drama, Mistério, romance. Ki-
noplex Goiânia: 15h40, 21h. ci-
nex Oscar Niemeyer: 14h.

Minha Irmã e Eu (Minha irmã
e Eu, 2023, Brasil). Duração: 1h
55min. Direção: susana Garcia.
Elenco: ingrid Guimarães, Tatá
Werneck, arlete salles. Gênero:
comédia. cinemark Flamboyant:
14h20. cinemark Passeio das
Águas: 13h55, 16h30. Moviecom
Buriti: 21h25.

Nosso Lar 2: Os Mensageiros
(Nosso Lar 2: Os Mensageiros,
2024, Brasil) Duração: 1h
50min. Direção: Wagner de as-
sis. Elenco: Edson celulari, Fá-
bio Lago, aline Prado. Gênero:
Drama. cinemark Flamboyant:
14h30, 17h10, 19h45. cinemark
Passeio das Águas: 14h15,
14h20, 16h45, 16h50, 19h20.
Kinoplex Goiânia: 14h20. cine-
flix aparecida: 16h30. Movie-
com Buriti: 15h10. 

tCINEMA

Após o cruel

assassinato de sua

família, Tanjiro

Kamado, um

menino de bom

coração, decide se

tornar um caçador

de demônios na

esperança de

transformar sua

irmãzinha Nezuko

novamente em

humana no filme

‘Demon Slayer:

Kimetsu No Yaiba –

Para a Vida do

Espadachim’

Divulgação



A Comissão de Agricultura
(CRA) aprovou, nesta quarta-
feira (6), o PL 699/2023 que
cria o Programa de desenvol-
vimento da Indústria de Fer-
tilizantes (Profert). O progra-
ma concede uma série de be-
nefícios tributários para in-
centivar a produção de ferti-
lizantes no País. Atualmente,
o Brasil depende das impor-
tações para suprir a demanda
pelo produto.

O projeto, do senador Laér-
cio Oliveira (PP-SE), recebeu
voto favorável da relatora, a
senadora tereza Cristina (PP-
MS) e foi aprovado em decisão
terminativa. Isso significa que,
se não houver recurso para
que seja analisado em Plenário,
o texto seguirá diretamente
para a Câmara dos deputados.

de acordo com o senador,
o Brasil é o quarto maior mer-
cado consumidor de fertili-
zantes do mundo, mas impor-
ta mais de 80% do que conso-
me. A pandemia de covid-19
e a guerra da Ucrânia eviden-
ciaram, segundo ele, os pro-
blemas relacionados ao su-
primento por meio de impor-
tação: dificuldades de logísti-
ca, disparada do dólar, enca-
recimento do frete e mesmo
a escassez dos produtos, o
que prejudica o agronegócio
nacional e o impede de al-
cançar seu potencial.

tereza Cristina afirmou que
os fertilizantes são tema de se-
gurança nacional e da segu-
rança alimentar do povo bra-
sileiro. Ela lembrou, ainda, que
boa parte do mundo depende
dos alimentos brasileiros e dis-
se que trabalhará para que a
política saia do papel. “Não
vamos deixar de ser depen-
dentes de importação, mas a
gente tem que ter 30%, 40%
de autossuficiência. Autossu-
ficiência poderemos ter com
tecnologias como hidrogênio
verde e outras coisas que logo
serão o fertilizante do presente,
não mais do futuro.”

Incentivos
Ao apresentar o projeto,

Laércio explicou que o Profert
inspira-se em outros progra-

mas que criaram regimes es-
peciais de tributação voltados
a setores considerados estra-
tégicos para o desenvolvimento
nacional, como o Repetro, fo-
cado na indústria petrolífera;
o Reidi, da indústria de infra-
estrutura; e o Retid, da indús-
tria de defesa.

O PL 699/2023 permite às
empresas beneficiárias do Pro-
fert adquirir máquinas, apa-
relhos, instrumentos e equi-
pamentos novos, além de ma-
teriais de construção para usar
ou incorporar no projeto de
infraestrutura de produção
de fertilizantes, sem a cobran-
ça do PIS/Pasep, da Contribui-
ção para o Financiamento da
Seguridade Social (Cofins), do
Imposto sobre Produtos In-
dustrializados (IPI) e do Im-
posto de Importação. depen-
dendo da forma como ocorrer
essa aquisição, poderiam ser
aplicados suspensão do paga-
mento do imposto, alíquota
zero ou isenção. 

Em caso de aprovação da
Câmara, a prestação ou a im-
portação de serviços destina-
dos ao projeto e a locação de
máquinas e equipamentos
também terão os mesmos be-
nefícios em relação ao PIS/Pa-
sep e à Cofins. A importação
de serviços terá, ainda, alíquota
zero do Imposto de Renda Re-
tido na Fonte. Quando o serviço
se relacionar a exploração de
marcas e patentes ou forneci-
mento de tecnologia e assis-
tência técnica, também haverá
isenção da Contribuição de In-
tervenção no domínio Econô-
mico (Cide).

Outra alteração promovida
pelo projeto é a concessão de
alíquota zero de PIS/Pasep e
Cofins sobre a comercialização
ou importação dos insumos
necessários para a produção
de fertilizantes e sobre os ser-
viços relacionados a eles, como
transporte.

Além disso, o texto altera a
Lei nº 10.925, de 2004, para

prever a instituição de crédito
presumido da Contribuição
para o PIS/Pasep e da COFINS
na aquisição ou importação
de insumos para a fabricação
de fertilizantes. Crédito pre-
sumido é um benefício fiscal
que busca incentivar determi-
nadas atividades econômicas
e reduzir o efeito cumulativo
dos tributos. Esses valores po-
derão ser usados para com-
pensar outros tributos devidos
ou sacados em espécie.

O projeto ainda prevê a
não incidência do Adicional
de Frete para a Renovação da
Marinha Mercante (AFRMM)
sobre as mercadorias desti-
nadas a projetos aprovados
no Profert. Essa é uma taxa
recolhida pela Receita Federal
e que incide sobre o valor do
frete cobrado pelas empresas
de navegação que operam nos
portos brasileiros.

Emendas
O texto foi aprovado com

três modificações, duas delas
feitas na Comissão de Assuntos
Econômicos (CAE). Uma delas,
do senador Esperidião Amin
(PP-SC) autoriza as empresas
beneficiárias do Profert a emi-
tir debêntures incentivadas.
debêntures são títulos que em-
presas privadas comercializam
no mercado com o objetivo de
levantar recursos. Os rendi-
mentos das debêntures incen-
tivadas têm a peculiaridade
de serem isentos de Imposto
de Renda, o que as torna mais
atrativas para os investidores.
A outra emenda, apresentada
pelo senador Eduardo Gomes

(PL-tO), fixa em cinco anos o
prazo de vigência do programa,
contados a partir do primeiro
dia do ano seguinte ao da pu-
blicação da lei.

Uma terceira modificação
aprovada pelos senadores foi
sugerida pela relatora para
retirar do texto a menção ao
prazo de 60 dias para o Poder
Executivo regulamentar dis-
positivos do texto. Para ela, a
determinação trazia vício de
inconstitucionalidade por fe-
rir o princípio da separação
dos Poderes.

Próximos passos
Para a relatora, além do

Profert, o Brasil precisa im-
plantar integralmente o Plano
Nacional de Fertilizantes (PNF),
com meta de produção nacio-
nal factível, enfrentamento dos
gargalos do setor, promoção
de adaptação do marco regu-
latório,  e aperfeiçoamento de
mecanismos tributários, entre
outras medidas.

O senador Esperidião Amin
(PP-SC) disse que, ao aprovar
o texto, a comissão cumpre
seu papel de estimular o que
é bom e premiar quem faz o
bem para o Brasil. Para ele, o
tema é prioritário para a se-
gurança nacional e também
do ponto de vista econômico,
social e político.

Jaime Bagattoli (PL-RO), por
sua vez, afirmou que é preciso
incentivar a indústria de fer-
tilizantes no Brasil porque as
terras no Norte, por exemplo,
são deficientes tanto em nu-
trientes como em potássio.
(Agência Senado)
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Negócios

Segundo autor do
projeto, Laércio Oli-
veira, proposta ba-
seia-se em progra-
mas de outras áreas
estratégicas como
petróleo, infraestru-
tura e defesa

Projeto com incentivos para
fertilizantes pode ir para Câmara

O programa concede
uma série de benefícios
tributários para
incentivar a produção 
de fertilizantes no País

ohoje.com
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duzentos e sessenta e três
policiais militares goianos re-
ceberam, nesta quarta-feira
(6), os diplomas de conclusão
do Curso de Aperfeiçoamento
de Sargentos (CAS). A cerimô-
nia de formatura, realizada no
Centro de Cultura, Esporte e
Lazer (CEL) da OAB, em Apa-
recida de Goiânia, contou com
a participação do governador
Ronaldo Caiado. O chefe do
Executivo aproveitou a opor-
tunidade para reforçar a con-
fiança no trabalho da Polícia
Militar: “Não vivemos uma
‘sensação de segurança’ em
Goiás. Aqui é segurança é real,
porque a polícia está prepara-
da, pronta para o combate”.

Com o diploma de conclu-
são do CAS, os 263 sargentos
que integraram a Quarta tur-
ma de 2023 atingiram um novo
nível de especialização profis-
sional e ficaram aptos a pro-
gredir na carreira. Como forma
de homenagem, a turma levou
o nome do 2º sargento PM
Marcos Carvalho Batista.

Aluno do curso, Carvalho
foi diagnosticado com uma en-
fermidade grave no primeiro
dia de aula e acabou submetido
a uma cirurgia de alto risco. O
problema não o impediu de
concluir a formação. “Superou

o momento difícil e hoje está
em condições de atender a po-
pulação goiana com seu servi-
ço”, exaltou Caiado.

Madrinha da turma, a pri-
meira-dama e coordenadora
do Goiás Social, Gracinha Caia-
do, declarou “admiração in-
condicional” à corporação e
mencionou avanços do Estado
na segurança pública, como a

queda histórica dos principais
índices de criminalidade.

“Vocês são referência no
Brasil. A qualidade de vida do
povo goiano mudou. Em um
país cada vez mais mergulhado
na violência, e tomado pelas
facções criminosas, nós, goia-
nos, podemos viver em paz e
correr atrás dos nossos sonhos
com segurança”, afirmou.

Comando da 
Academia da PM

Coordenado pelo capitão
Francisco de Paulo Chagas
Souza, o curso foi ministra-
do nas dependências do Co-
mando da Academia da Po-
lícia Militar de dezembro
de 2023 a março de 2024.
Os alunos cumpriram uma
carga horária de 748 horas

de atividades. Com isso, tor-
nam-se policiais mais bem
preparados para entregar
um serviço de excelência à
comunidade goiana.

O comandante-geral da Po-
lícia Militar, coronel André
Henrique Avelar, disse que a
turma é formada por policiais
com média de 20 anos de cor-
poração. “São policiais de todo
o estado que foram capacitados
nas áreas operacional e inte-
lectual”, explicou.

Os concluintes do CAS se
credenciam agora para a gra-
duação de primeiro sargento.
“É muito orgulho poder fazer
uma formatura tão grandiosa,
e ver a PM de Goiás ser refe-
rência para todo o país”,
acrescentou.

Homenagens
O evento contou com uma

série de homenagens. Entre
elas, aos primeiros colocados
na turma — 1º sargento Gleid-
son dos Santos Matos e 2º sar-
gento Marcos José de Souza,
primeiro e segundo colocados,
respectivamente.

O policial com mais tempo
de serviço formado pelo CAS,
2º sargento Gilmar donizete
Pimenta, também recebeu re-
conhecimento pelos quase 33
anos de carreira. Outra home-
nagem foi feita a sete policiais
femininas que completam, nes-
ta semana, 30 anos de serviço
à PM. (Especial para O Hoje)

PM forma 263 alu-
nos no Curso de
Aperfeiçoamento
de Sargentos

PM forma 263 alunos no Curso de
Aperfeiçoamento de Sargentos

“Não vivemos 
uma ‘sensação de
segurança’ em Goiás.
Aqui a segurança é
real, porque a polícia
está preparada, pronta
para o combate”, 
disse Caiado
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